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Партийное уныние

Лидеры крупнейших оппозиционных партий 
сбавили обороты в предвыборной гонке

«Избиратель Путина 
мечтает о порядке»

Какие надежды россияне связывают со своим следующим президентом?

РЕШЕНИЯ, о которых 
было объявлено на сен-
тябрьском съезде едино-
россов, вероятно, оказа-
лись неожиданными для 
лидеров оппозиции. Во 
всяком случае, они не ду-
мали, что интрига разру-
шится так скоро. Путин и 
Медведев основательно 
спутали им карты.

И ВОТ результат: после пе-
риода бурной активности, 
которую эсэры, жириновцы, 
коммунисты, праводельцы, 
яблочники и роспатриоты де-
монстрировали в сентябре, 
наступил явный спад. Прав-
да, последние три из пере-
численных партий собирали 
подписи избирателей для ре-
гистрации партсписков (это 
партии непарламентские, и 

для них сбор подписей обя-
зателен).

Приуныл Зюганов. На дум-
ских выборах партия свои 
проценты соберет, тут у со-
циологов сомнений нет. Но 
перспектива сразиться на 
президентских выборах с Пу-
тиным для Геннадия Андрее-
вича нерадостна.

Лидера КПРФ в этот раз ре-
гулярно показывают по ТВ, и 
многие зрители узнают его с 
неожиданной стороны. На-
пример, Зюганов назвал по-
койного Стива Джобса (изо-
бретателя айфона, айпада и 
прочих гаджетов) «великим 
человеком», хотя раньше ве-
ликим у коммунистов, как 
известно, был только Ленин. 
А еще пошел на прямой диа-
лог с Сергеем Мироновым в 
рамках телепрограммы «По-
единок». Страна стала сви-
детелем теледебатов на выс-
шем партийном уровне, что, 
конечно же, очень хорошо.

Приуныл Миронов. Тут, как 

говорится, без комментари-
ев. И так все понятно.

Приуныл даже неугомон-
ный Жириновский. Интриги 
больше нет - так ради чего 
скоморошничать? Владимир 
Вольфович тоже не вылезает 
из ящика, но полемического 
задора ему уже не хватает. 
И все чаще он срывается на 
оскорбления и крик.

- Вы еще не знаете, кто ста-
нет президентом! - заявил 
недавно в Думе лидер ЛДПР. 
- Большой сюрприз будет. 
Аресты начнем в понедель-
ник, 5 марта, в 10.00. Десять 
тысяч чиновников в списке 
готовы, я их подписал уже... 
Там есть и Сергей Миронов, и 
другие депутаты. Последний 
Новый год вы на свободе. Я 
вам устрою 8 Марта!

И это было, пожалуй, един-
ственное громкое предвы-
борное заявление за всю ис-
текшую неделю.

Алексей НИКОЛАЕВ
Рисунок Виктора БОГОРАДА

В МИНУВШУЮ пятницу, 
7 октября, Владимир Путин 
отметил очередной день 
рождения - национальному 
лидеру исполнилось 59 лет. 
В течение долгих лет Путин 
- самый популярный поли-
тик России. Почему изби-
ратели неизменно отдают 
свои голоса в пользу Вла-
димира Владимировича и 
обязательно проголосуют 
за него на президентских 
выборах марта 2012-го? В 
чем секрет такой популяр-
ности? Своим мнением на 
этот счет с нами согласил-
ся поделиться известный 
петербургский политолог 
и социолог Дмитрий Гавра.

- СРЕДНЕСТАТИСТИЧЕСКИЙ 
избиратель Владимира Пути-
на - это, как правило, женщи-
на старше 35 лет или мужчина 
старше 38 лет. Чаще всего - 
государственный служащий, 
бюджетник или военный, 
имеющий среднее, среднее 
специальное или высшее об-
разование. Как правило, без 
ученой степени. Что касается 
политической ориентации, 
этот избиратель в большин-
стве своем - носитель па-

триотических ценностей и 
«оборонного сознания», 

не очень хорошо от-

носящийся к США. В ситуа-
ции выбора между свободой 
и порядком он голосует за по-
рядок.

Чего он ждет от Путина? В 
первую очередь - сохранения 
стабильности и обеспечения 
порядка во всех смыслах это-
го слова. Порядка - в плане 
обеспечения безопасности с 
военной и правоохранитель-
ной точки зрения. Порядка - в 
плане отсутствия политиче-
ских или националистических 
волнений. Порядка - в сфере 
легальной и нелегальной ми-
грации. А также - соблюдения 
всех обязательств по выплате 
пенсий, зарплат и пособий, 
их дальнейшего роста. Кроме 
того, избиратель Путина ждет 
сохранения стабильности 
на рынке труда и занятости. 
И безусловно, ждет мер по 
обуз данию инфляции.

В меньшей степени он меч-
тает об ускоренной и фор-
сированной модернизации. 
Хотя как таковой модерниза-
ции экономики все же ждет. 
Если подвести итог, этот че-
ловек не хочет резкого по-
ворота руля власти и смены 
курса.

После съезда «Единой Рос-
сии», на котором произошли 
известные политические со-
бытия, к избирателю Путина 
может добавиться еще и из-
биратель Медведева - более 
молодой и динамичный. Глав-
ное, что произошло в «Лужни-
ках», - избиратели получили 
сигнал, что надо прийти на 
выборы. Поэтому можно ожи-
дать, что декабрьская явка 
будет большей, чем в случае, 
если бы на этом съезде про-
звучали другие заявления.

Юлия ФРОЛОВА

ЗАДНИЙ ХОД

Кудрин еще 
поработает

По мнению тандема, 
он - «полезный 

и нужный» человек

БЫВШИЙ министр фи-
нансов Алексей Кудрин 
все-таки останется в ко-
манде и продолжит работу. 
Такое заявление сделал 
глава правительства Вла-
димир Путин.

ПО МНЕНИЮ Путина, Куд-
рин является одним из луч-
ших специалистов не только 
в России, но и в мире. При 
этом, подчеркнул премьер-
министр, решение об отстав-
ке было принято президен-
том Медведевым в связи с 
тем, что Кудрин допустил ряд 
некорректных высказываний, 
касающихся его несогласия с 
позицией главы государства.

Премьер-министр отметил: 
«Это и мое мнение, и мнение 
президента Медведева. Не-
смотря на этот сбой эмоци-

онального характера, Кудрин 
остается членом нашей ко-
манды, и мы будем с ним ра-
ботать. Это полезный и нуж-
ный нам человек».

Напомним, проработавший 
в правительстве 11 лет Ку-
дрин потерял свой пост после 
заявлений, сделанных им 24 
сентября в Вашингтоне. Глава 
Минфина сказал, что не видит 
себя в новом правительстве 
под руководством Медведе-
ва, сославшись на неприми-
римые разногласия по поводу 
бюджетной политики.

В свою очередь президент 
26 сентября заявил, что дис-
циплину и субординацию в 
правительстве никто не от-
менял, и призвал Кудрина на-
писать заявление об уходе. 
Указ об отставке Медведев 
подписал вечером того же 
дня.

По сообщениям 
информагентств

Реабилитирован!

Путин - 
самый 
популярный 
политик 
России

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ
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МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА 

Штаты получили по рукам
Россия наложила вето на проамериканскую резолюцию по Сирии

ДОЛГОЖДАННАЯ переза-
грузка в отношениях между 
Россией и США наконец-то 
началась. Правда, совсем 
не так, как об этом мечтали 
за океаном. На минувшей 
неделе произошло бес-
прецедентное и одновре-
менно знаковое событие: 
Россия на пару с Китаем 
наложила вето на резолю-
цию Совета безопасности 
ООН, направленную про-
тив режима Башара Асада 
в Сирии. А по сути - против 
Сирии в принципе.

В ЭТОМ ближневосточном 
государстве полным ходом 
идет гражданская война, 
число жертв уже измеряет-
ся тысячами. Действующее 
правительство с одной сто-
роны и исламские боевики 
с другой не просто не могут 
найти общий язык, но и не 
собираются это делать. При-
мерно то же самое поначалу 
происходило в Ливии, только 
Асада, в отличие от Муамара 
Каддафи, при всем желании 
трудно назвать диктатором. 
А «оппозиционеры» массово 
совершают атаки на здания, в 
которых размещаются отде-
лы полиции и органы власти. 
Полицейских и чиновников 
режут, особо не церемонясь.

Но вряд ли для американцев 
все это имеет какое-то значе-
ние. Завершив одну победо-
носную войну, им хочется не-
медленно начать следующую 
- рейтинг президента Барака 
Обамы, при котором эконо-
мика страны приблизилась к 
краху, продолжает неуклонно 
падать. И поднять его можно 
только при помощи бомбежек 
других народов.

Россия благоразумно ре-
шила эти народы защитить, 
наложив вето на резолюцию 
ООН. Ведь она, во-первых, 
предусматривала возмож-
ность военного вмешатель-
ства извне, а во-вторых, в 
ней отсутствовал призыв к 
началу политического диало-
га между властями и оппози-
цией.

Реакция Америки была ис-
теричной. Представитель 
Госдепа демонстративно по-
кинула заседание Совета 
безопасности ООН. А позже 
обвинила Россию в том, что 
вето обусловлено исключи-
тельно личными интереса-
ми, связанными с продажей 
оружия в Сирию. Вот только 
в данном случае эти обвине-
ния, мягко говоря, несосто-
ятельны. Ведь прежде наша 
страна неоднократно под-
держивала аналогичные ре-
золюции ООН, идя при этом 
на огромные материальные 
потери (как в случае с Ливи-
ей). Впрочем, как заявил на 
днях посол США в Москве 
Джон Байерли, перезагрузка 
в отношениях между нашими 
странами непременно про-
должится. Конечно, продол-
жится! Начало-то положено!

Максим ТАЛАНОВ
Фото Reuters 

Сирийцы ликуют: в их стране не повторится ливийский 
сценарий

ПРАВИЛЬНАЯ 
ПЕРЕЗАГРУЗКА

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Вадим БАЗЫКИН, 
летчик-испытатель:
- При чем здесь демократия? Давно известно, что Шта-

ты - далеко не демократическая страна. У меня никогда не 
было по этому поводу никаких иллюзий. США нацелены на 
агрессию - и как были нашим потенциальным врагом но-
мер один, так и остаются. Это не значит, что Россия должна 
с ними воевать. Но мы должны быть начеку и готовы дать 
отпор. Хорошо, что наш протест прозвучал четко и ясно на 
уровне ООН.

Вячеслав ШИЛОВ, 
художник-карикатурист:
- Как мы уже не раз видели, вполне можно. Только это уже 

надо называть не демократией, а как-то по-другому.

Елена БАБИЧ, 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга (фракция ЛДПР):
- Насаждать демократию насилием недопустимо. В каж-

дой стране - своя культура, свои обычаи, традиции, исто-
рия. И то, что со стороны кому-то кажется неправильным, 
зачастую не является таковым на самом деле. Может, сосе-
ди осуждают вас за то, что вы не даете ребенку апельсинов. 
Но имеют ли они право забрасывать апельсины в окно ва-
шей детской? А если у вашего ребенка аллергия на цитру-
совые и от одного их запаха он покрывается сыпью? Соседи 
могут ворчать сколько угодно, но не имеют ни малейшего 
права лезть в вашу квартиру. Если же они это сделают, то 
мы увидим то же, что наблюдаем в Ираке, в Ливии, в Косо-
ве. Я, кстати, недавно вернулась из Косова: там уже снесли 
двести христианских храмов! Перед поездкой на автомо-
биле нас предупредили, чтобы мы со своими славянскими 
лицами не высовывались: могут побить камнями. Вот какой 
демократии добились там с помощью НАТО. Я очень рада, 
что наши дипломаты положили конец «томагавковой» раз-
нузданности. Давно было пора сказать свое веское слово!

Сергей СЕЛИН, 
актер:
- Американцам надо понять, что однополярного мира дав-

но не существует. Сейчас они бросают «демократические» 
бомбы на другие страны. Но кто знает, может, завтра в этих 
странах появится ядерное оружие... И Штаты получат страш-
ный ответ на свою агрессию. Жителям Америки можно толь-
ко сочувствовать: их правители разжигают ненависть к ним 
по всему миру и они будут страдать от ответных ударов, от 
террористов и мстителей. Это все, чего добились США, на-
саждая свою якобы демократию. Если честно, я ненавижу 
руководителей этой агрессивной державы: они развалили 
СССР, и этого я им не прощу никогда. Радует, что сегодня 
Россия по-прежнему остается сдерживающим фактором для 
Америки, что они с нами по-прежнему вынуждены считаться.

ИТАК, Россия проявила политическую самосто-
ятельность и волю, наложив вето на резолюцию 
ООН, позволявшую США «легитимно» (с междуна-
родного одобрения) ввести войска в Сирию для ре-
шения силой извне ее внутренних проблем.

Можно ли сеять демократию 
«Томагавками»?

- спросили мы в связи с этим 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Николай СТАРИКОВ: 
«Это - победа 

здравого смысла»
Известный писатель, историк и публицист уверен: 

заступаясь за Сирию, мы защищаем Россию

- Я ОЦЕНИВАЮ то, что 
произошло в ООН, как побе-
ду здравого смысла. Если 
мы видим, что междуна-
родные силы проводят по-
литику, прямо угрожающую 
безопасности России, то 
мы должны препятствовать 
их проискам. А речь сейчас 
идет именно о безопасно-
сти нашей Родины. Поясню, 
почему я так считаю…

В ЛИВИЮ, как вы знаете, 
не так давно вторглись под 
прикрытием резолюции ООН 
с единственной целью - сло-
мить неугодный США госу-
дарственный суверенитет 
этой страны. То же самое, 

не дай бог, может произойти 
сейчас и с Сирией. Все это 
делается под видом помощи 
голодающим или жаждущим 
западных свобод демон-
странтам. Да хоть под пред-
логом спасения утопающих! 
Разве важен повод? Если не 
остановить этот процесс, 
то какую угодно страну на 
планете можно объявить на-
рушившей международное 
право и вторгаться в нее, ког-
да заблагорассудится. Благо 
при современном развитии 
техники предлог можно со-
стряпать и «задокументиро-
вать» за считаные минуты!

Что же может стать барье-
ром для такого вторжения од-
ной страны в другую? Только 
строгое соблюдение норм 
международного права, ко-

торое защищает суверенитет 
каждого государства. Если 
мы будем их придерживать-
ся и не позволим агрессорам 
нападать на Сирию, то завтра 
им не придет в голову напа-
дать на нас или кого угодно 
еще. Поэтому мы не только за 
законность и здравый смысл 
выступили в ООН - мы высту-
пили и в защиту России.

Еще совсем недавно мы 
занимали другую позицию 
по Ливии. На мой взгляд, до-
садно, что так произошло. Но 
сегодня отрадно видеть, что 
этот урок усвоен. Российская 
дипломатия ставит барьер 
вторжению в Сирию и тем са-
мым реально встает на стра-
жу интересов нашего народа.

Записала
Людмила АНДРЕЕВА



Панорама недели:10 октября 2011 года4
СЕГОДНЯ исполняется 

три месяца со дня гибе-
ли теплохода «Булгария». 
Как известно, именно пе-
тербургские специалисты 
разрабатывали сложней-
шую операцию по подъему 
теплохода. Ведь в горо-
де на Неве располагает-
ся единственный в своем 
роде Научно-исследова-
тельский институт аварий-
но-спасательного дела и 
водолазных работ, явля-
ющийся подразделением 
Военно-морской академии 
им. Н. Г. Кузнецова. Со-
трудники НИИ, существую-
щего больше 65 лет, имеют 
огромнейший опыт глубо-
ководных работ. В част-
ности, они занимались ис-
следованием и подъемом 
«Курска» в Баренцевом 
море, а нынешний глава 
института, капитан перво-
го ранга, Герой России 
Андрей Звягинцев и его 
напарник Сергей Шмыгин 
первыми вошли на зато-
нувшую подлодку.

НЕУДИВИТЕЛЬНО, что до-
ставать «Булгарию» со дна 
тоже доверили этому НИИ. 
Операция предстояла очень 
тяжелая - мало того что ее 
необходимо было разрабо-
тать в считаные дни, так еще 
и хрупкий, старенький кор-
пус теплохода при подъеме 
мог запросто рассыпаться 
на части! Доска в кабинете 
Андрея Звягинцева до сих 
пор исписана расчетами - это 
специалисты НИИ проводили 
срочное ночное совещание 
перед отъездом на Волгу и 
прикидывали схему подъема 
судна. После нескольких не-
дель крайне напряженной 
работы в акватории Куйбы-
шевского водохранилища 
петербургским водолазам 
выразили благодарность, а 
Андрей Звягинцев уехал в от-
пуск, отсроченный из-за ЧП 
с теплоходом. Вернувшись, 
он согласился встретиться с 
корреспондентом «Смены».

Поднять 
целиком - дело 

принципа
- Андрей Николаевич, 

приходилось слышать мне-
ние обывателей, что опера-
ция по подъему «Булгарии» 
была довольно простой. 
Дескать, раз уж судно надо 
доставать не из моря или 
океана, то особых проблем 
с ним не будет…

- Мы видели такие отзывы в 
Интернете. Однако на самом 
деле это была действительно 
уникальная операция. Начнем 
с того, что проект подъема 
был разработан фактически 
за двое суток, хотя потом мы 
его, конечно, корректирова-
ли. Еще до официального об-
ращения к нам, как только 10 
июля появились первые сооб-
щения об ужасной трагедии 
на Волге, специалисты НИИ 
сразу развернули расчетный 
пост и стали собирать инфор-
мацию. К утру все данные по 
месту трагедии, по теплохо-
ду были уже получены, и мы 
стали проводить детальные 
расчеты. А утром 11 июля по 
запросу МЧС и Минтранса с 
указания Минобороны и не-
посредственно начальника 

Военно-морской академии 
вице-адмирала Римашевско-
го нас задействовали в опе-
рации. В дальнейшем расчет-
ный пост вместе с сотрудни-
ками кафедры судоподъема 
Военно-инженерного инсти-
тута поддерживал постоян-
ную онлайн-связь с уехав-
шими на место катастрофы 
водолазами и другими специ-
алистами нашего НИИ.

- Вам сразу сказали, что 
вы должны поднять «Булга-
рию» в целости и сохранно-
сти?

-  Да. Конечно, намного про-
ще было бы поднять судно, 
разрезав его на части. Ведь 
теплоходу было больше 55 

лет, риск, что он развалится 
при подъеме, очень велик. 
Однако это была принципи-
альная позиция властей - под-
нять теплоход с наименьши-
ми повреждениями корпуса. 
Ведь следствие должно было 
досконально разобраться в 
причинах грандиозной траге-
дии, восстановить всю карти-
ну событий. «Булгария» стала 
всеобщей бедой, она дала 
жестокий урок, из которого 
надо было сделать правиль-
ные выводы. В итоге мы спе-
циально разработали такой 
проект, чтобы мягко и береж-
но, словно обнимая руками, 
поднять судно на поверхность 
и завести его в док.

Шторм помог 
раскачать судно

- С какими еще трудно-
стями вы столкнулись?

- К сожалению, на месте 
аварии были очень непростые 
гидрометеорологические ус-
ловия. Это тоже, конечно, 
сильно усложнило наши рас-
четы. Надо было учесть все: 
и рельеф грунта, и его состав 
(ил, песок или глина), и то, что 
в этом месте сильные ветро-
вые нагрузки, частые шторма, 
мощное течение. Впрочем, 
когда мы прибыли на место 
работ и провели обследо-
вание, сразу стало ясно, что 
все еще хуже, чем мы пред-
полагали! Течение даже за 
короткое время пребывания 
судна на дне успело намыть 
внутрь порядка 60 тонн ила! 
И с внешней стороны тепло-
ход был занесен илом на 1,5 
- 2 метра. При этом корпус 
еще и «приклеился» к грунту 
- вязкой глине. Для сравне-
ния представьте себе, что вы 
идете по болоту в резиновых 
сапогах и вдруг ваш сапог 
проваливается в жижу и вяз-
нет там. Что будет, если попы-
таться его резко выдернуть? 
Вы рискуете выдернуть ногу, 
а сапог оставить в жиже. Так 
же и здесь. Нам нужно было 
преодолеть силу присоса и 
сделать это очень аккуратно, 
чтобы опять-таки не разло-
мить дряхлый корпус. Поэто-
му мы стали немного раска-
чивать судно, как младенца в 
люльке. Но все равно крано-
вые корабли, каждый из ко-
торых мог поднять груз в 350 
тонн, тянули на пределе своих 
возможностей. Забитый илом 
корпус, смещенный центр 
тяжести (когда судно пере-
вернулось, агрегаты и меха-
низмы тоже повалились на 
правый борт) - все это давало 
дополнительную нагрузку.

- Из-за этого оборвался 
один из тросов?

- Нет, это произошло из-
за разыгравшегося шторма. 
Когда проводили спрямление 
судна, ставили его на ровный 
киль, из-за волнения воды 
острый край корпуса пере-
резал несколько «нитей» ме-
таллического троса. Нагрузка 
на трос была больше 100 тонн 
- этого достаточно, чтобы он 
просто расплелся. Однако мы 
были готовы к подобной си-
туации и на следующее утро 
подвели под «Булгарию» за-
пасной трос. С другой сторо-
ны, шторм нам даже сыграл 
на руку! Он помог раскачать 
судно, и оно легче вышло из 
грунта. На следующий день 
мы его уже подняли - даже 
раньше запланированных 
сроков.

На сон - 
два часа в сутки
- В каких условиях рабо-

тали водолазы?
- Круглосуточно, в две сме-

ны. За время операции наши 
специалисты сделали больше 
300 погружений! Работы при 
подъеме судна было очень 
много, поэтому там труди-
лись водолазы и нашего НИИ, 
и 328-го Экспедиционного 
аварийно-спасательного от-
ряда ВМФ,  и сотрудники 
«Подводречстроя», и специ-
алисты МЧС. Режим работы 
руководства штаба был прак-
тически круглосуточным - на 
сон мы отводили себе по 2 - 3 
часа в сутки…

- Знаю, что на том же 
«Курске» вы рисковали 
своей жизнью, когда там 
возникли нештатные ситу-
ации. Обрыв дыхательно-
го шланга, например, или 
когда ваш коллега попал 
под завал и вы его выта-
скивали. А во время подъ-
ема «Булгарии» возникали 
опасные ситуации?

- Неоправданного риска 
просто не допускалось. И хотя 
вся наша работа предусма-
тривает риск и опасность, мы 
стараемся свести их к мини-
муму. Конечно, работать при-
ходилось очень напряженно 
(водолазы после смены вали-
лись с ног), однако, к счастью, 
никаких ЧП у нас в этот раз не 
возникло. И это правильно. 
Мы руководствуемся принци-
пом: глупого героизма быть 
не должно! Лучше всего так 
организовать работы, чтобы 
не доводить ситуацию до не-
обходимости рисковать жиз-
нью.

- Андрей Николаевич, а 
насколько актуальна сегод-
ня профессия водолаза?

- С одной стороны, сейчас 
в глубоководных погружениях 
все чаще используется робо-
тотехника. Однако человече-
ский глаз, руки и голову пока 
никакой суперсовременный 
робот заменить не может, 
кроме того, робот не может 
руководствоваться бесцен-
ным опытом, который нака-
пливает человек. В общем, 
на наш век работы хватит, 
тем более что, на мой взгляд, 
человечество даже космос 
лучше исследовало, чем ги-
дрокосмос. Столько всего 
скрывается под толщей океа-
на! Ну а работа спасателя, как 
вы понимаете, востребована 
всегда.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА 

и из архива подводников

ТОЛЬКО У НАС!

Затонувшую «Булгарию» поднимали бережно

Андрей Звягинцев уверен: риск всегда можно свести 
к минимуму

«Глупого героизма 
быть не должно»

Подводник Андрей Звягинцев, 
поднимавший теплоход «Булгария», 

дал первое интервью после проведения 
уникальной операции на Волге
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Перельману премии 
и звания, как 

и прежде, не нужны
Гениальный затворник не станет академиком РАН

ОПРЕДЕЛЕНИЕ лауреатов 
Нобелевской премии всег-
да проходит в закрытом 
режиме (не разглашается 
даже список претенден-
тов!), и мнение жюри очень 
часто подвергается кри-
тике. Наибольший шквал 
возмущения вызвало при-
суждение премии в 2009 
году только что избранному 
президентом США Бараку 
Обаме. Как пошутил по это-
му поводу сатирик Михаил 
Задорнов: «Премию дали 
за одни обещания! До это-
го подобное было только с 
Горбачевым, которому при-
судили Нобелевку в 1990 
году. После чего страна 
развалилась. Может, по-
явится традиция?..»

И В ЭТОМ году все прошло 
по привычным лекалам. Лау-
реатами Нобелевской премии 
мира стали три женщины-аф-
риканки - Элен Джонсон-Сер-
лиф, Лейма Гбови и Таваккуль 
Карман. И все три - напрямую 
связаны с США.

Элен Джонсон-Серлиф по-
лучила образование в Гар-
варде, работала во Всемир-
ном банке и американском 
«Ситибанке», позже при под-
держке Запада стала прези-
дентом Либерии. В 2006 году 
на ее инаугурацию в афри-
канскую глухомань приехали 
тогдашний госсекретарь США 
Кондолиза Райс и тогдаш-
няя первая леди Лора Буш. 
Дети Джонсон-Серлиф жи-
вут, р азумеется, в Америке. 
Один из ее сыновей сыграл 
роль главного свидетеля об-
винения в судебном процессе 

против российского летчи-
ка Ярошенко, арестованного 
американскими спецслужба-
ми в Либерии по подозрению 
в контрабанде, что тоже, ве-
роятно, зачлось при вынесе-
нии решения о присуждении 
Элен Премии мира.

Лейма Гбови, также полу-
чившая образование в США 
(в дипломе указано, что она 
- «магистр по разрешению 
конфликтов»), организовы-
вала акции протеста в «до-
эленовской» Либерии, что-то 
наподобие наших «маршей 
несогласных», то есть готови-
ла почву для прихода амери-
кано-ориентированного пре-
зидента. 

Тем же самым занималась 

и третья обладательница Но-
белевской премии мира - Та-
ваккуль Карман, только в Йе-
мене. При поддержке США 
она создала в своей стране 
движение «Женщины-журна-
листы без цепей» и пыталась 
организовывать акции проте-
ста. В январе 2011 года была 
на некоторое время аресто-
вана за подстрекательство к 
уличным беспорядкам. Шта-
ты называют Карман «соло-
вьем арабской весны».

Хорошо, конечно, что лау-
реатами Премии мира стали 
женщины, только почему же 
решение Нобелевского коми-
тета опять политически анга-
жировано?

Алексей НИКОЛАЕВ

ЧУДА не произошло - ге-
ниальный математик Гри-
горий Перельман не про-
явил интереса к выдвиже-
нию его в академики РАН. 
Ученый-затворник просто 
отмахнулся от сделан-
ного ему предложения и 
пересидел всю суету за 
дверьми своей маленькой 
хрущевки. Его коллеги из 
Математического институ-
та им. Стеклова и звонили 
ему, и телеграммы отправ-
ляли. Но контакта не полу-
чилось.

- НАСКОЛЬКО мы поня-
ли, Григорий Яковлевич был 
дома, но, видимо, решил не 
отвечать на какие-либо звон-
ки, - со вздохом отмечает ди-
ректор института Сергей Кис-
ляков. - Теперь уже поздно, 
4 октября прием документов 
закончен.

Конечно, такая реакция 
Перельмана (точнее, ее от-
сутствие) была вполне пред-
сказуемой. Раз уж Григорию 
Яковлевичу не нужны были 
миллион долларов и медаль 
Филдса, которую считают ма-
тематической Нобелевкой, 
очевидно, что и лавры акаде-
мика его не прельстят. Однако 
плохо другое. Как признались 
ученые, выдвигая Перель-

мана в академики, они наде-
ялись выйти на разговор с не-
уловимым гением и вернуть 
известного математика в нау-
ку. Шесть лет назад он заявил, 
что разочаровался в научном 
сообществе и заниматься ма-
тематикой больше не будет. 
За все это время переубедить 
его так и не удалось.

Конечно, загадочный и 
принципиальный ученый, от-
казывающийся от мирских 
благ, вызывает восхищение 
и уважение. Однако будет 
обидно, если Григорий Пе-
рельман так и похоронит свой 
талант, свой дар к математи-
ке, из-за старых обид и разо-
чарований.

Юлия ЛИ

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Юрий КРЯКВИН, 
скульптор:
- Хорошо известному в России и Европе иммунологу Вик-

тору Вениаминовичу Тецу. Ему принадлежит множество от-
крытий. Он заведует кафедрой в Первом меде. И знаете, как 
он работает? Открывает утром окна в своей лаборатории, а 
потом замечает, что в помещение залетела синичка. И толь-
ко тогда, отгоняя птицу на улицу и подойдя к окну, понимает, 
что уже глубокая ночь…

Алексей БЛИНОВ, 
магистр игры «Что? Где? Когда?»:
- К сожалению, эту премию не вручают людям, соверша-

ющим огромную духовную и душевную работу, отдающим 
свое сердце нашим детям. Я говорю об учителях. В Петер-
бурге - в гимназиях и школах, кружках и детсадах - есть мно-
жество прекрасных людей, достойных мирового признания.

Юрий СТОЯНОВ, 
актер:
- Среди ныне живущих есть человек, который воистину за-

служивает стать лауреатом, - большой русский поэт Евгений 
Евтушенко. Его фамилия, кстати, упоминалась в числе воз-
можных номинантов этого года. Из тех, кто никогда не вы-
двигался и кого уже нет рядом с нами, были более чем до-
стойны стать нобелевскими лауреатами в области литерату-
ры Василий Шукшин и Владимир Высоцкий. Что же касается 
Нобелевской премии мира, я бы в этом году ее никому не 
вручил, потому что мира на планете, увы, нет. А перемены в 
арабских странах вселяют большую тревогу. Не стоит торо-
питься с наградами в столь неоднозначной ситуации.

Роман ПАСТУХОВ, 
президент Союза предпринимателей 
Петербурга:
- Я бы дал Горбачеву. Он уже получил эту высокую пре-

мию за мир. А я предложил бы его наградить в номинации 
«за законотворчество», потому что он сумел законом о ко-
операции подтолкнуть громадную массу людей в нашей 
стране на творческое предпринимательство, дал шанс 
проявить себя.

Нина ПОПОВА, 
директор Музея Анны Ахматовой 
в Фонтанном доме:
- Я очень серьезно отношусь к этой премии. Думаю, что в 

области литературы и искусства из ныне живущих пока ни-
кто ее не достоин. А в прошлом веке по совокупности судь-
бы и творчества было бы справедливо признать лауреатом 
Осипа Мандельштама. Но время не повернешь назад.

Елена ВАЕНГА, 
певица:
- Аману Тулееву. За то, что он у себя в Кемерове каждый 

год сажает огромное количество деревьев. Город ожил, за-
дышал!

Николай ВАЛУЕВ, 
боксер:
- Вокруг меня очень много хороших, умных и достойных 

людей. Но ведь только за одни эти качества, кажется, не вы-
двигают на Нобелевскую премию?

Нина УРГАНТ, 
актриса:
- Я бы вручила премию своему сыну Андрею и своему вну-

ку Ванечке! Пусть делят пополам. И работают на радость 
людям еще больше и еще лучше. А мне они радость при-
носят каждый день.

ИМЕНА лауреатов Нобелевской премии 2011 года 
названы. Но справедлив ли выбор? С этим вопро-
сом «Смена» обратилась к известным петербурж-
цам.

А кому бы вы дали 
Нобелевскую премию?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

ЧУДЕСА
СКРОМНОСТИ

Элен и девчата
Нобелевскую премию мира дали бывшей американской банкирше, 

ставшей президентом Либерии, и двум ее соратницам

ПО ПРИВЫЧНЫМ 
ЛЕКАЛАМ

Президента Либерии наградили за заслуги перед США?
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не дождался торжества 
справедливости

Знаменитый судья Владимир Казаков, боровшийся 
с коррумпированными сотрудниками МВД, погиб в страшном ДТП

ПРО НЕГО говорили, что 
родился в рубашке. Судья 
Владимир Казаков, про-
славившийся яростной 
борьбой с милицейской 
коррупцией и поплатив-
шийся за это должностью, 
а позже и свободой, дваж-
ды чудом избегал смерти. 
Первый серьезный инци-
дент произошел в 2005 
году, когда подсудимый, 
бывший сотрудник МВД 
Андрей Лапин взорвал 
гранату прямо в зале При-
морского районного суда, 
во время оглашения при-
говора. Второй раз Влади-
миру Казакову подложили 
взрывчатку под автомо-
биль. Оба раза он остался 
жив - судьба хранила и обе-
регала его. Казалось, так 
будет и впредь… Не полу-
чилось. «Питерский комис-
сар Каттани», бросивший 
вызов всей правоохрани-
тельной системе, погиб 
в результате нелепого и 
странного ДТП, случивше-
гося на шоссе на границе 
Ленинградской и Псков-
ской областей. Его маши-
на, задев по касательной 
чьи-то «Жигули», угодила 
под фуру.

ОБ ЭТОМ дорожном проис-
шествии журналисты узнали 
уже после того, как Влади-
мир Казаков был похоронен. 
Несколько дней за его жизнь 
тщетно боролись врачи. В 
обстоятельствах страшной 
аварии еще только предсто-
ит разбираться. Однако, как 

считает друг погибшего ад-
вокат Георгий Валович, за-
щищавший его интересы на 
суде в течение последних лет, 
вины Казакова в случившем-
ся нет.

Напомним, что Владимира 
Казакова в 2007 году неспра-
ведливо обвинили в убийстве 
его первой жены, Веры Каза-
ковой. Несправедливо - пото-
му что после трех с половиной 
лет, проведенных в «Крестах», 
в 2010 году он был оправдан 
судом присяжных. Выйдя на 
свободу, в рамках дела о ре-
абилитации экс-судья (к тому 
моменту его уже лишили это-
го статуса) подал иск о возме-
щении имущественного вре-
да в размере 20 миллионов 
рублей. В последние полтора 
года жизнь Владимира Алек-
сандровича превратилась в 
постоянную борьбу: в суд он 
ходил уже не на работу, а за 
защитой собственных прав.

Одно из последних больших 

интервью Казаков дал газете 
«Смена». Оно было опублико-
вано 18 апреля этого года под 
заголовком «Если бы я погиб, 
всем было бы проще». Влади-
мир Александрович говорил 
о первом страшном взрыве в 
2005 году, однако эти слова 
оказались пророческими. Он 
будто сам накликал беду… 
Как это ни прискорбно звучит, 
без него коррумпированной 
правоохранительной и судеб-
ной системе теперь действи-
тельно будет проще.

В Городском суде Петер-
бурга, где слушалось дело о 
возмещении имущественного 
вреда, Владимир Казаков, на-
верное, был самым необыч-
ным истцом. Зная систему из-
нутри, он мог позволить себе 
не заискивать перед служите-
лями правосудия, а чувство-
вать себя как равный среди 
равных. И зачастую - на голо-
ву выше. 

Казаков был эмоционален 

и временами несдержан. Мы 
беседовали с ним, сидя на 
скамейке в коридоре Горсуда. 
Увидев проходившего мимо 
прокурора, который пред-
ставлял гособвинение в деле 
об убийстве его жены, Казаков 
намеренно, чтобы все слыша-
ли, назвал его негодяем. Бес-
компромиссность и прямота 
были основными чертами ха-
рактера погибшего.

Для автора этих строк так 
и осталось загадкой, как та-
кой человек долгие годы мог 
быть частью судейского со-
общества. Наверное, попав 
в жернова правосудия и чуть 
не став осужденным, Каза-
ков сам на многое взглянул 
под другим углом. Он открыто 
стал обличать непрофессио-
нализм и некомпетентность 
судей, их зависимость от чи-
новников. Он подумывал о 
том, чтобы идти преподавать, 
- и думается, мог бы многому 
научить будущих юристов…

У непокорного служите-
ля Фемиды осталась жена 
Марина (это был его второй 
брак) и маленькая дочь Саша. 
Супруга в момент ДТП нахо-
дилась в одной машине с Вла-
димиром Казаковым и тоже 
получила травмы - к счастью, 
не опасные для жизни. Одна-
ко она уже заявила, что про-
должит дело мужа, которому 
он посвятил последние пол-
тора года своей жизни: будет 
требовать в суде возмеще-
ния имущественного вреда в 
прежнем размере. Благо за-
кон это позволяет. Так что на-
дежда на то, что справедли-
вость все же восторжествует 
- пусть и после смерти наше-
го героя, - сохраняется.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Омбудсмен устал?
Уполномоченный по правам человека в Петербурге 

Алексей Козырев заявил о сложении полномочий

ОБЩЕСТВЕННЫЙ дея-
тель, писатель и сценарист 
Алексей Козырев, который 
два последних года зани-
мал пост уполномоченного 
по правам человека в Пе-
тербурге, подал заявление 
об отставке.

ДОЛЖНОСТЬ омбудсмена в 
Петербурге появилась срав-
нительно недавно, но уже счи-
тается несчастливой. Сперва 
петербургские парламента-
рии долго не могли догово-
риться, кто же достоин занять 
этот пост. Наконец назначили 
на него своего бывшего кол-
легу Игоря Михайлова, но он 
проработал омбудсменом 

всего два года, а потом был 
отправлен в отставку со скан-
далом. Депутаты обвинили 
Михайлова в том, что он начал 
активную политическую дея-
тельность, а это недопустимо 
для омбудсмена.

Алексей Козырев, пришед-
ший на смену Михайлову, 
тоже продержался на этом 
посту только два года. А те-
перь вот заявил, что был вы-
двинут в омбудсмены при 
прошлом губернаторе и ны-
нешним составом ЗакСа, ко-
торый, как известно, скоро 
будет переизбран. А посему 
он тоже хочет уйти.

- Мои полномочия в соот-
ветствии с законом закан-
чиваются в конце декабря 
2 014-го. Но я решил, что в 
сложившихся обстоятель-

ствах обязан подать заявле-
ние об отставке. В город при-
шел новый губернатор, ско-
ро будет переизбран состав 
ЗакСа. Справедливо дать 
новому руководству Петер-
бурга возможность решить, 
кому быть уполномоченным 
по правам человека, - объяс-
нил Козырев.

- Не знаю, по каким причи-
нам Алексей Сергеевич вдруг 
неожиданно сорвался с места 
(а по-другому я эту отставку 
назвать не могу!), но знаю, 
что смена власти в Петербур-
ге, которую он назвал в ка-
честве причины, не является 
для этого основанием, - по-
лагает экс-уполномоченный 
по правам человека Игорь 
Михайлов. - К сожалению, 
сегодня мы видим, что зна-

чимость омбудсмена в горо-
де не то что принижена, она 
близка к нулю! Ее надо вос-
станавливать. В противном 
случае совершенно непо-
нятно, зачем тогда нужна эта 
должность. Убит сам принцип 
независимости уполномочен-
ного! А ведь суть работы ом-
будсмена - не только в том, 
чтобы отслеживать пробле-
мы отдельных граждан, но и 
решать какие-то глобальные, 
системные вопросы. Сейчас 
же работа омбудсмена в Пе-
тербурге фактически свелась 
к помощи в частных случаях, 
а к самой этой должности от-
носятся легкомысленно, как к 
чему-то ненужному, чем мож-
но легко распоряжаться.

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

ШИРОКИЙ ЖЕСТ

Казаков безжалостно боролся с оборотнями в погонах

Алексей Козырев 
подал заявление на три года 
раньше срока

ТРАГИЧЕСКИЙ 
ФИНАЛ

Из интервью 
Владимира Казакова 

«Смене» 
(18 апреля 
2011 года):

«До 2005 года я успеш-
но работал в Приморском 
районном суде и прини-
мал независимые реше-
ния. Да, были попытки 
давления на меня - наме-
ки, звонки... Но у меня по-
лучалось им противосто-
ять. Все вынесенные мною 
приговоры вступали в за-
конную силу - не было ни 
одной отмены. Незадолго 
до взрыва я готовился пе-
рейти на работу в Город-
ской суд. То, что со мной 
произошло с 2006 по 2010 
год, я, конечно же, не мог 
представить и в страшном 
сне. Даже не предполагал, 
что такое можно сотворить 
с человеком! Абсолютный 
правовой нигилизм и пре-
зрение к закону!»

* * *

«Посадить человека в на-
шем государстве легко, а 
признать свою вину и про-
извести его реабилитацию 
- сложно. Я не удивляюсь 
тому, что оправданные в 
России редко после осво-
бождения заявляют какие-
то требования. Люди про-
сто боятся и счастливы 
хотя бы тому, что вышли на 
свободу».

* * *

«Реформа МВД мало что 
изменит. Чистка должна 
быть радикальной - мо-
жет быть, имеет смысл на-
значить на руководящие 
должности гражданских 
лиц, не исключаю, что и 
женщин. По природе сла-
бому полу несвойствен-
но насилие. Знаете, как 
МВД еще в советское вре-
мя расшифровывалось? 
«Малограмотные внуки 
Дзержинского»! Такими 
милиционеры, теперь по-
лицейские, остаются до 
сих пор...»

ДОСЛОВНО
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ОСОБЫЙ
СЛУЧАЙ

Олег ПАРКОВ: 
«Не так страшна прививка, 

как ее малюют!»
Главный питерский чиновник, ответственный за борьбу с гриппом, 

уже привился и всем советует

В ПРЕДДВЕРИИ зимней 
эпидемии гриппа в городе 
стартовали активные про-
филактические мероприя-
тия. В поликлиниках дела-
ют бесплатные прививки 
детям, а вот бесплатную 
вакцину для взрослых, ко-
торую закупают на сред-
ства федерального бюд-
жета и распределяют по 
регионам, в Петербург 
пока не завезли. Обещают 
завезти в ближайшие не-
дели. Однако не секрет, 
что многие молодые горо-
жане, чье взросление при-
шлось на ельцинские годы 
- годы правового нигилиз-
ма, относятся к прививкам 
с подозрением, считая 
их ненужными и опасаясь 
возможных осложнений. 
Олег Парков, начальник от-
дела эпидемиологическо-
го надзора Управления Ро-
спотребнадзора по Санкт-
Петербургу, категорически 
с этим мнением не согла-
сен. Он рассказал о приви-
вочной кампании 2011 года 
в блицинтервью «Смене».

- Олег Владимирович, а 
сами-то вы прививку сде-
лали?

- Да. И между прочим, в 
этом году я ни разу не то что 

гриппом, но даже и другими 
острыми респираторными 
заболеваниями не болел! Не 
хочу убеждать «антиприви-
вочников» пройти вакцина-
цию - это бесполезно: у них 
уже сформировалось преду-
беждение. Но до остальных 
хотелось бы донести мысль, 
что прививки не нужно боять-
ся. По федеральной програм-
ме последние три года для 
населения закупается вакци-

на «Гриппол». В Петербурге 
не было зарегистрировано ни 
одного осложнения! Я гово-
рю об этом абсолютно ответ-
ственно, потому что каждый 
случай необычной реакции 
на прививку подлежит рас-
следованию. Больше ущерба 
своему здоровью граждане 
наносят, когда во время про-
студы занимаются самолече-
нием. Заболел - иди к врачу! 
Это вроде бы простое прави-
ло. Или хотя бы не принимай 
лекарства, не посоветовав-
шись с врачом. А то выпил 
лекарство - через 30 минут 
здоров, а через день - умер 
от осложнений! К сожалению, 
люди верят рекламе и «жел-
той» прессе. В СМИ предпо-
читают говорить о непрове-
ренных фактах осложнений 
после прививок, нежели о ре-
альной пользе вакцинации. А 
ведь то, что в городе нет диф-
терии, - это результат вакци-
нации. То, что у нас всего пять 
случаев заболевания корью 
(и то завозных!), в то время 
когда вся Европа «полыхает», 
- это тоже благодаря привив-
кам. И с полиомиелитом у нас 
ситуация благополучная, хотя 
были эпидемии в соседнем 
Таджикистане и Узбекистане, 
а в этом году - в Китае.

- А как много в городе слу-
чаев гриппа по сравнению с 
другими простудными ви-
русными заболеваниями?

- В Петербурге за послед-
нюю неделю не было по-
ставлено ни одного диагноза 
«грипп», а случаев ОРВИ было 
зарегистрировано 6 тысяч. 
Грипп - это ведь лишь одно из 
респираторных заболеваний, 
правда наиболее острое и тя-
желое. А помимо гриппа цир-
кулирует еще около 200 виру-
сов, которые могут вызывать 
респираторные заболевания. 
Жаль, что вакцин, которые 
воздействуют на широкий 
спектр «простудных» инфек-
ций, не существует. Их очень 
сложно разработать. Вирусы 
год от года меняются.

- До какого времени луч-
ше вакцинироваться от 
гриппа?

- До начала эпидемическо-
го подъема. В прошлом году 
он наступил уже 1 декабря, 
однако в этот раз мы ожида-
ем вспышку гриппа со второй 
половины января. Поэтому 
до конца декабря желатель-
но пройти вакцинацию. А во 
время эпидемии прививку от 
гриппа вам делать уже никто 
не будет. Это и бесполезно, и 
небезопасно.

Юлия ЛИ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

и агентства «Интерпресс»

БЛИЦИНТЕРВЬЮ

НА ПРОШЛОЙ неделе в 
городе широко и торже-
ственно отмечали День 
учителя, однако праздник 
был подпорчен разбира-
тельством, которое про-
водилось в школе № 59 
Приморского района. Там 
учитель труда Владимир 
Замышляев ударил сво-
его ученика, семикласс-
ника. Дети все это сняли 
на мобильный телефон и 
выложили скандальный 
видеоролик в Интернет. 
Естественно, на учителя 
тут же спустили всех со-
бак, из школы он уволился, 
но, как выяснилось, в этой 
истории все не столь одно-
значно.

Лопнуло 
терпение

По словам очевидцев, пе-
ред тем, как произошел этот 

инцидент, семиклассник два 
урока издевался над трудови-
ком, демонстративно ломал 
школьный инвентарь. Потом 
продолжил оскорблять учи-
теля на перемене и даже тол-
кнул его. Этого мужчина уже 
не стерпел и ответил поще-
чиной.

Что показательно, даже 
мама пострадавшего ребен-
ка не собирается подавать 
какое-либо заявление про-
тив учителя и требовать воз-
буждения уголовного дела, 
а очень многие дети в этой 
ситуации выступили в за-
щиту своего преподавателя. 
Они рассказали, что их одно-
классник часто провоцирует 
конфликты, вступает в пере-
палки, ругается не только с 
преподавателями, но и с дру-
гими учащимися. А вот тру-
довика многие ребята любят, 
уважают и с удовольствием 
ходят к нему на уроки. В шко-
ле Владимир Замышляев от-
работал 25 лет, до этого слу-
чая был на хорошем счету. У 
него высшая квалификацион-
ная категория, и он даже про-
шел курсы переподготовки на 

психолога. К сожалению, все 
это не помогло ему разре-
шить конфликт мирно.

- Особенно огорчает, что это 
произошло в коррекционной 
школе, где учатся дети с де-
виантным поведением и где 
учителя должны быть готовы 
к конфликтному поведению 
учащихся. Они же проходят 
специальную подготовку,  - 
говорит уполномоченный 
по правам ребенка в Санкт-
Петербурге Светлана Агапи-
това. - Правда, многие дети 
говорят, что это была заплани-
рованная провокация и видео 
сняли специально. Однако 
педагог, конечно, не должен 
был доводить ситуацию до ру-
коприкладства. Если ученик 
ведет себя неадекватно - надо 
отправлять его к психологу и 
проводить специальную рабо-
ту, если он становится вообще 
неуправляемым и начинает 
ломать школьное имущество 
- вызывать полицию, пусть с 
ним разбираются специали-
сты по делам несовершенно-
летних. Понятно, что в данной 
ситуации учитель просто со-
рвался…

А кто защитит 
учителей?

Кстати, такие срывы среди 
учителей, как отмечает Свет-
лана Агапитова, в последнее 
время не редкость. Ежеме-
сячно в Петербурге становит-
ся известно о двух-трех про-
исшествиях, когда педагог 
применяет силу к ребенку. И 
в большинстве случаев это 
вызвано хамским и вызываю-
щим поведением подростков. 
Наиболее конфликтны дети 
из неблагополучных семей, 
которым родители уделяют 
мало внимания, и, наоборот, 
дети из богатых семей, где 
ребенка окружают гиперопе-
кой.

- Сейчас впору уже защи-
щать не только детей от учи-
телей, но и учителей от детей! 
- считает Светлана Барыбина, 
психолог, имеющий огром-
ный опыт работы с трудными 
подростками, директор пси-
хологической службы «Равно-
весие». - Понятно, что в этой 
ситуации учитель не прав, но 
нельзя снимать долю ответ-

ственности и с семиклассни-
ка. Не надо его выгораживать! 
Мальчику уже четырнадцать. 
Да, у него девиантное пове-
дение, но это психологиче-
ское, а не психиатрическое 
отклонение. И я считаю, что 
учителя рано уволили из шко-
лы - скорее всего, просто ис-
пугались скандала и не стали 
объективно рассматривать 
ситуацию. Но какой урок мы 
в итоге преподали детям? 
Ребенок видит, что он смог 
спровоцировать учителя и что 
учителя наказали - уволили. 
В дальнейшем мальчик будет 
думать, что его поведение, 
вся эта агрессия, хулиган-
ство, вседозволенность, - это 
норма жизни. Такой же вывод 
сделают для себя и другие 
дети, которые были свиде-
телями этой ситуации. Ведь 
раз хулигану все сошло с рук, 
значит, так можно! Раз обще-
ство молчит, значит, это раз-
решено. Поэтому я призываю 
не только защищать права 
детей, но и не забывать, что 
учитель тоже живой человек. 
И ему тоже нужна защита.

Юлия ЛИ

В этом сезоне эпидемия гриппа ожидается во второй половине 
января - еще есть время сделать прививку

Парков утверждает, что 
ни одного поствакцинального 
осложнения от применения 
«Гриппола» в Петербурге 
за последние годы не было

Плохой урок
Накануне Дня учителя старшеклассник спровоцировал педагога на рукоприкладство, 

а его друзья сняли инцидент на камеру и выложили в Сеть
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МЕДВЕДЕВ:
«Поддержка 
ветеранов - 
приоритет 

государства»
Президент призвал 

региональные 
власти помогать 

всем нуждающимся 
фронтовикам

ГОСУДАРСТВО обязано 
поддерживать ветера-
нов независимо от эко-
номических условий, за-
явил российский прези-
дент Дмитрий Медведев 
на встрече с активиста-
ми партии «Единая Рос-
сия» в Южном федераль-
ном округе.

«Я ОТВЕЧАЮ за свои по-
ступки как руководитель 
государства. Я это сделал 
(подписал указ о выделе-
нии жилья ветеранам), и 
мне не стыдно за это ре-
шение, я сделал абсолют-
но правильно», - сообщил 
президент.

Он вспомнил, что, ког-
да подписывал этот указ, 
было много противников. 
Однако поддержка вете-
ранов и пожилых людей - 
один из приоритетов любо-
го государства, подчеркнул 
Медведев: «У государства 
должен быть набор при-
оритетов. Я считаю, что на 
этом направлении мы сде-
лали за эти годы большую 
работу. Этот курс будет 
продолжен».

Он добавил, что власти 
России продолжат курс на 
поддержку ветеранов Ве-
ликой Отечественной вой-
ны, и призвал региональ-
ные власти последовать 
примеру федеральных вла-
стей.

«Мы обязательно до-
ведем программу обе-
спечения жильем ветера-
нов Великой Отечествен-
ной войны до конца. Она 
вообще-то практически 
реализована, но вначале не 
все в это верили, не все на 
учет становились, а сейчас 
это получилась большая и 
серьезная программа», - 
сказал Медведев.

Глава государства под-
черкнул, что, когда подпи-
сал соответствующий указ 
о выделении жилья ветера-
нам войны, подал пример 
региональным властям.

«Дело ведь не в том, что-
бы только новые квартиры 
дали, а в том, чтобы просто 
помогали. Не всегда по-
требности ветеранов свя-
заны с тем, чтобы получить 
новую квартиру. Иногда 
просто отремонтировать 
крыльцо, дом привести 
немножко в порядок, воду 
подтянуть к дому, газ. Это 
ведь совсем небольшие 
вещи. И это забота регио-
нальных властей», - отме-
тил глава государства.

По сообщениям 
информагентств

ВЕРНЫЕ СЛОВА Они устали 
от лицемерия

Питерские ветераны крайне разочарованы решением 
Городского суда по делу о цензе оседлости

СУДЕБНЫЕ баталии, свя-
занные с нежеланием вла-
стей обеспечить кварти-
рами всех фронтовиков, 
продолжились на минув-
шей неделе. Напомним, 
несколько ветеранов об-
ратились в суд, пытаясь 
оспорить правомерность 
пресловутого ценза осед-
лости - искусственной за-
конодательной нормы, 
изобретенной питерскими 
чиновниками. Пожилые 
люди, прошедшие войну, 
не могут получить причита-
ющиеся им квартиры, по-
тому что официально живут 
в Петербурге менее 10 лет. 
Из-за этого их не ставят в 
очередь на улучшение жи-
лищных условий, а значит, 
не дают возможности при-
нять участие в Федераль-
ной программе «Жилье для 
ветеранов».

С ПОМОЩЬЮ юристов Бал-
тийской медиа-группы, ко-
торые представляли интере-
сы ветеранов в суде, весной 
удалось добиться призна-
ния ценза оседлости неза-
конным. Увы, радость была 
недолгой. Прокуратура Пе-
тербурга принесла кассаци-
онное представление, и Вер-
ховный суд отменил решение, 
принятое в пользу ветеранов, 
вернув дело на повторное 
рассмотрение в Городской 
суд Санкт-Петербурга. И вот 
заседание состоялось. Увы, 
результаты неутешительны - 
в этот раз ветераны не смог-
ли добиться справедливости.

От ветеранов 
отмахнулись

- Заседание суда было про-
ведено формально, все про-
шло в один день, - рассказы-
вает Татьяна Смирнова, юрист 
БМГ и представитель интере-
сов ветеранов в суде. - Какие 
только доводы не приводили 
заявители! У слышаны они не 
были… Представитель Зако-
нодательного собрания на за-
седании суда много говорил 
о праве субъекта Федерации 
издавать собственные зако-
ны. Но ведь это право никто не 
оспаривает! Речь идет только 
о том, что местные законы не 
должны вступать в противоре-
чие с федеральными. И если 
такое противоречие возника-
ет, та же прокуратура и ЗакС 
должны проследить, чтобы 
региональный закон был при-
веден в соответствие. В Пе-
тербурге же вместо этого 
прокуроры и депутаты, похо-
же, наоборот, борются с ве-
теранами, которые пытаются 
защитить свои права!

Татьяна Федоровна отмеча-
ет, что судебная практика не-
однозначна. Например, в Мо-
сковской области, в Щелков-
ском городском суде, было 
рассмотрено похожее дело 
об оспаривании отказа в по-
становке на очередь со ссыл-
кой на так называемый ценз 
оседлости. Там прокуратура 
выступила в защиту ветерана. 
И суд признал иск прокурора 
обоснованным. То есть, по-
лучается, закон один, но на 
территории разных субъектов 
в отношении ветеранов выно-
сятся разные решения. И как 
показывает практика, очень 
многое зависит от доброй 

воли местных властей.
- У наших истцов надежды 

на благополучный исход дела 
уже мало - на последнем за-
седании от них, по сути, про-
сто отмахнулись! - говорит 
Татьяна Смирнова. - Но наши 
ветераны готовы бороться и 
сражаться до конца, потому 
что другого выхода не видят. 
Они живут в невыносимых ус-
ловиях. Мы будем оспаривать 
решение суда.

Новая 
метла метет 
по-старому?

- Как же мы устали от ли-
цемерия! Выступая в СМИ, 
чиновники говорят одно, а на 
деле мы видим совсем дру-
гое. В администрации нам 
якобы сочувствуют, но в суде 
все равно представители 
прокуратуры, администрации 
и ЗакСа выступают единым 
фронтом против отмены цен-
за оседлости для ветеранов! 
- с горечью заключает одна из 
истиц Нина Буйневич.

Ее дочь Виктория призна-
лась корреспонденту «Сме-
ны», что у них с матерью была 
очень большая надежда на 
нового губернатора. Они ду-
мали, что с его приходом от-
ношение к «понаехавшим» ве-
теранам изменится.

- Мама живет в Петербурге 
с 1995 года, но по определен-
ным жизненным обстоятель-
ствам я смогла ее зареги-
стрировать в квартире только 
в 2004 году, - рассказывает 
Виктория. - Она инвалид пер-
вой группы, последние два 
года фактически слепая. А мы 
живем в 11-метровой ком-

натке в коммуналке, которая 
официально считается не-
пригодной для проживания.

Получается, что по всем па-
раметрам Нина Степановна 
Буйневич имеет право на по-
лучение квартиры по феде-
ральной программе, но из-за 
региональных ограничений 
свое право реализовать не 
может. А чиновники вместо 
того, чтобы как-то эту ситу-
ацию разрешить и дать воз-
можность пожилой женщине 
провести остаток жизни в 
нормальных жилищных усло-
виях, присылают лишь отпи-
ски. Зато не забывают рапор-
товать наверх о том, что все 
нуждающиеся ветераны в Пе-
тербурге обеспечены жильем!

В темной-
темной 

комнате…
Впрочем, стоит ли удивлять-

ся, что жилье не дают «чужим» 
ветеранам, если даже со «сво-
ими», то есть родившимися в 
Ленинграде, не все гладко?!

На горячую линию «36 ква-
дратных метров», организо-
ванную нашими коллегами 
из газеты «Вечерний Петер-
бург», поступает множество 
обращений, по которым вид-
но: много ветеранов остается 
за бортом федеральной про-
граммы.

Например, недавно на горя-
чую линию обратился житель 
блокадного Ленинграда, ве-
теран войны и труда Анато-
лий Николаев. Формально у 
него есть комната площадью 
18 квадратных метров в ком-
муналке. Из-за этого его не 
хотят ставить в очередь на 
улучшение жилищных усло-
вий. Вот только в этой комна-
те солнца не видно даже днем 
- прямо напротив окна на рас-
стоянии трех метров находит-
ся стена соседнего дома. Да и 
состояние самой коммуналь-
ной квартиры близко к кри-
тическому! Комнату Анатолия 
Ильича уже признавали не-
пригодной для проживания, 
однако документы в тот раз 
ему на руки не выдали, а по-
том они каким-то чудесным 
образом затерялись.

Сам Николаев жаловаться 
на судьбу не любит. Во вре-
мя блокады в его дом попала 
бомба, но не взорвалась - с 
тех пор он считает себя счаст-
ливчиком. И несмотря на пре-
клонный возраст, Анатолий 
Ильич поражает всех, кто с 
ним знаком, оптимизмом и 
энергией. Он профессио-
нальный танцор, даже сейчас 
преподает бальные танцы и 
находится в отличной форме! 
В конце 80-х он открыл новый 
тогда для Ленинграда стиль - 
спортивный рок-н-ролл, а его 
ученики были победителями 

09/10/17/46

Всё с ног на голову! 

БЕСКОНЕЧНАЯ 
ИСТОРИЯ
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«А может, нас хотят 
истребить?»

Городской суд отменил решение 
Калининского райсуда о постановке на очередь 

ветерана Лучинкина

В ПРОШЛЫЙ четверг Го-
родской суд вынес еще 
одно решение, лишив на-
дежды на квартиру вете-
рана Виктора Лучинкина. 
«Смена» уже рассказывала 
о ветеране, который в по-
пытках отстоять свои пра-
ва, обивая чиновничьи по-
роги, пережил три инфарк-
та и инсульт!

ЧИНОВНИКИ решили не 
ставить Лучинкина на оче-
редь и не давать ему кварти-
ру, потому что считают, что у 
него уже есть подходящее 
жилье. Им бы хоть день там 
пожить! На Лучинкина запи-
сана избушка-развалюха в 

Псковской области. Она со-
вершенно непригодна для 
проживания, там нет самых 
элементарных удобств. Бо-
лее того, сама деревня, где 
находится домик, уже факти-
чески вымерла. Туда не ездят 
автобусы (маршруты отме-
нили), поблизости нет мага-
зинов, продуктовых лавок и 
хоть какой-то инфраструкту-
ры.

Отчаявшийся ветеран обра-
тился на горячую линию «Ве-
черки», а потом - при под-
держке юристов БМГ - в суд 
Калининского района (в этом 
районе он прописан). Суд 
внимательно рассмотрел 
дело, признал правоту Лучин-
кина и обязал районную ад-
министрацию поставить его 
на очередь. И вот теперь ад-

министрация смогла опроте-
стовать это решение в Город-
ском суде. Виктор Лучинкин 
до сих пор не может спра-
виться с  негодованием, когда 
вспоминает этот процесс. За-
седание было только одно, 
длилось оно, по его словам… 
три минуты!

- У меня есть подозрение, 
что действия судей и чинов-
ников согласованы и направ-
лены на истребление ветера-
нов! - говорит Виктор Ники-
тьевич.

Впрочем, отступать он не 
собирается - просто не при-
учен. Поэтому сразу после 
суда пошел на почту и отпра-
вил телеграммы президенту 
страны и премьер-министру. 
Может, хоть так его услышат?

Юлия ЛИ

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

всесоюзных и международ-
ных соревнований. К сожа-
лению, все его прошлые за-
слуги оказались бесполезны 
в борьбе с бюрократией.

Оснований 
не имеется

Сейчас юристы БМГ ста-
раются помочь Николаеву 
в том, чтобы его жилье еще 
раз обследовали и признали 
непригодным для прожива-
ния. А тем временем, при-
знается ветеран, жизнь в его 
коммуналке стала просто не-
выносимой! Одну из комнат 
сдают выходцам из Абхазии, 
у которых с Николаевым воз-
ник острый конфликт. Они 
въехали два года назад и, по 
словам ветерана, развели в 
квартире полную антисани-
тарию. Какое-то время Ана-
толий Ильич своими силами 
старался держать туалет и 
кухню в приемлемом состоя-
нии, однако когда жильцы во 
время своих гулянок сломали 
унитаз, разразился скандал. 
Интеллигентный препода-
ватель танцев в этот раз на-
прочь отказался что-либо чи-
нить, и в итоге еще полгода в 
туалете вместо нормальной 

сантехники стояло простое 
ведро! Ссоры и скандалы 
продолжились и дальше. А 
когда он стал привлекать 
внимание к квартире, пыта-
ясь добиться ее обследова-
ния у жилищников, ветерану 
стали прямо угрожать рас-
правой.

И вот месяц назад кто-то 
столкнул Николаева с лест-
ницы, когда он вышел из 

своей коммуналки. Пенсио-
нер прокатился через весь 
лестничный пролет, потерял 
сознание. В больнице врачи 
поставили диагноз - черепно-
мозговая травма, многочис-
ленные гематомы. До сих пор 
левая рука Анатолия Ильича 
не действует, ему предсто-
ит сложнейшая операция на 
плече. Николаев не видел на-
падавшего (пожилого челове-
ка толкнули в спину), но подо-
зревает, что в деле замешаны 
его соседи…

И ведь почти у каждого об-
ратившегося на горячую ли-
нию ветерана своя, подоб-
ная этой, трагичная история. 
Многие действительно живут 
в крайне тяжелых условиях 
и по действующим законам, 
раз их жилье непригодно для 
проживания, имеют право на 
получение квартиры. Однако 
чиновники не спешат помочь 
ветеранам и блокадникам со-
брать все необходимые бу-
маги или проводить провер-
ки. Проще ответить: «К сожа-
лению, для предоставления 
жилой площади оснований не 
имеется».

Юлия ЛИ
Фото автора,

 Кирилла КУДРЯВЦЕВА
и Святослава АКИМОВА

Анатолий Николаев обитает в непригодной для проживания 
коммуналке

Нина Буйневич осталась за бортом 
президентской программы

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Павел СОЛТАН, 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга («Справедливая Россия»):
- Потому что они изначально неправильно восприняли эту 

проблему. Решили, что ветеран Великой Отечественной, 
проживавший в другом городе, вроде как и Родину в годы 
войны уже не защищал. А ведь каждый прошедший бои за 
Отечество с оружием в руках, каждый переживший блока-
ду - это люди, благодаря которым мы сегодня живем. Уста-
новление для них ценза оседлости недостойно нашего ве-
ликого города. Причем, замечу, финансирование указа ве-
дется из федеральных источников, из казны города деньги 
на квартиры для ветеранов не тратят. Конечно, чиновникам 
придется потрудиться, чтобы организовать строительство, 
изыскать дополнительные мощности. И по-моему, они бо-
ятся именно этого - что придется работать.

Таисия КАЛИНЧЕНКО, 
певица:
- Фильм про войну, где я играла санитарку Леночку, очень 

точно называется - «На всю оставшуюся жизнь». Наши ге-
рои, где бы они ни жили, навсегда остаются героями. Они 
все заслужили нашу заботу. Они все до единого достойны 
не то что приличной квартиры, а особняков. Тем более что 
их осталось так печально мало...

Максим РЕЗНИК, 
партия «Яблоко»:
- Просто чиновникам хочется как можно меньше любых 

ресурсов тратить на наших людей, граждан нашей страны. 
Потому что они все явно живут в какой-то другой - с совер-
шенно другими и чуждыми нам понятиями о долге и сове-
сти.

Евгений ДЯТЛОВ, 
актер:
- Государство давным-давно должно было защитить ве-

теранов от этих тупых местных разборок. Все они должны 
находиться под опекой лично президента, с участием мини-
стерств обороны и социальной защиты.

Яков ГОРДИН, 
писатель, литературовед:
- Я возмущен этой ситуацией! Действия местных властей 

оцениваю резко отрицательно. Какая разница, сколько ве-
тераны живут в нашем городе? От этого они не перестают 
быть ветеранами. Перед нами - отвратительный образец 
формалистики!

Ирина СКРИПАЧЕВА, 
председатель правления Общества 
жителей блокадного Ленинграда:
- Собрание блокадников, на котором мы будем обсуждать 

ценз оседлости для ветеранов, состоится у нас на этой не-
деле. Но свою личную позицию я готова изложить уже сей-
час. Хватит нас разделять распределением продеклариро-
ванных государством льгот на своих и чужих, на ветеранов 
и якобы не ветеранов! Хватит сталкивать людей лбами, 
определяя, кто кого заслуженнее! Есть элементарное, за-
конное, простое и ясное решение проблемы: надо, чтобы 
у всех работающих была достойная заработная плата, а у 
пенсионеров - достойная пенсия. Если эти составляющие 
будут действительно достойными, то люди смогут сами ре-
шать свои проблемы.

МАСКИ в истории с позорным ветеранским цен-
зом сорваны окончательно. Теперь, после нового 
решения Горсуда, понятно: питерские чиновни-
ки не хотят, чтобы фронтовики, живущие в Санкт-
Петербурге менее десяти лет, получили право на 
улучшение жилищных условий по известному пре-
зидентскому указу.

Почему чиновники 
делят ветеранов 

на «своих» 
и «чужих»?

- спросила «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--
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Открытое акционерное общество 
«Гормолпродукт»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Гормолпродукт» со-

общает о проведении 31 октября 2011 г. внеоче-
редного общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повест-
кой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 10.30.
Начало регистрации акционеров - 09.30.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«КАПИТАЛИНВЕСТСТРОЙ»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «КАПИТАЛИНВЕСТ-

СТРОЙ» сообщает о проведении 31 октября 
2011 г. внеочередного общего собрания акционе-
ров в форме совместного присутствия со следу-
ющей повесткой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 14.30.
Начало регистрации акционеров - 13.30.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г.

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«ГлавПроектБюро»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ГлавПроектБюро» со-

общает о проведении 31 октября 2011 г. внеоче-
редного общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повест-
кой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 11.30.
Начало регистрации акционеров - 10.30.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«МонтажСтройПроект»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «М онтажСтройПроект» 

сообщает о проведении 31 октября 2011 г. вне-
очередного общего собрания акционеров в фор-
ме совместного присутствия со следующей по-
весткой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 12.30.
Начало регистрации акционеров - 11.30.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«ГорполиграфСервис»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ГорполиграфСервис» 

сообщает о проведении 31 октября 2011 г. вне-
очередного общего собрания акционеров в фор-
ме совместного присутствия со следующей по-
весткой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 11.00.
Начало регистрации акционеров - 10.00.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«СПЕЦМОНТАЖСЕРВИС»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «СПЕЦМОНТАЖСЕР-

ВИС» сообщает о проведении 31 октября 2011 г. 
внеочередного общего собрания акционеров в 
форме совместного присутствия со следующей 
повесткой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 15.00.
Начало регистрации акционеров - 14.00.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«ИнфоТехСервис»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
 Совет директоров ОАО «ИнфоТехСервис» со-

общает о проведении 31 октября 2011 г. внеоче-
редного общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повест-
кой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 12.00.
Начало регистрации акционеров - 11.00.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«Спецстройотряд»

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., 
д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Спецстройотряд» со-

общает о проведении 31 октября 2011 г. внеоче-
редного общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повест-
кой дня:

1. О прекращении полномочий единоличного 
исполнительного органа Общества.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 14.00.
Начало регистрации акционеров - 13.00.
Дата составления списка акционеров, имею-

щих право на участие во внеочередном общем 
собрании, - 30 сентября 2011 г.

С информацией (материалами) к собранию 
можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров производится на ос-
новании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Совет директоров

АЗС «Газпромнефть» поставили «отлично»
Победители акции «Открытая экспертиза сервиса» совершили уникальный тур по городам России

НА РОССИЙСКИХ АЗС 
сети «Газпромнефть» в 
этом году прошла уни-
кальная акция: оценки ка-
честву сервиса ставили… 
клиенты. Около пятидеся-
ти тысяч человек отправи-
ли в компанию «Газпром 
нефть» более ста тысяч 
СМС! Шесть тысяч человек 
получили подарки и суве-
ниры. А лучше всех отве-
тившие на специальный 
вопрос о сервисе и пред-
ложившие лучшие реко-
мендации вышли в финал 
акции и отправились в экс-
пертный тур по России.

Ярчайшие 
впечатления

36 финалистов разделили 
на три группы по географи-

ческому признаку: предста-
вители Центрального и Севе-
ро-Западного федеральных 
округов отправились в путь 
по Уралу. Группа из Сибири 
исследовала Центральный 
регион, а команда Ураль-
ского - путешествовала по 
Сибирскому федеральному 
округу.

Наши земляки побывали в 
Екатеринбурге, Челябинске, 
Тюмени и Омске. И в каж-
дом из городов они не только 
оценили сервис на АЗС «Газ-
промнефть», но и увидели 
исторические и культурные 
достопримечательности. В 
Екатеринбурге их впечатлило 
место, где заложена «капсу-
ла времени», предназначен-
ная будущим поколениям. В 
Свердловской области - Не-
вьянская падающая башня с 

ее тайнами. В Челябинской 
- озеро Тургояк и остров 
Святой Веры с артефактами 
каменного века. А в Тюмени 
- обилие цветов и восхити-
тельный вид с набережной на 
реку Туру.

Огромное впечатление на 
путешественников-экспер-
тов произвел крупнейший в 
России Омский нефтепере-
рабатывающий завод - клю-
чевая мощность компании 
«Газпром нефть».

Чудеса 
прошлого 

и будущего
- Экскурсия по Омскому 

НПЗ сравнима, по-моему, с 
посещением гигантской кос-
мической станции, - делится 
впечатлениями участник тура 
Дмитрий Чепель. - Высокие 
технологии, контроль без-
опасности, идеальная чисто-
та! Нам показали, например, 
автоматическую установку 
налива, самую крупную в Ев-
ропе. Представляете, при 
наполнении цистерны даже 
пары бензина не попадают в 
воздух! Я счастлив, что мне 
представилась возможность 
посмотреть нашу страну, и 
благодарен компании «Газ-
пром нефть» за это.

- Знаете, АЗС «Газпром-
нефть» находится недалеко 
от моего дома. Мы с мужем 
постоянно там заправляем 
машину, - рассказывает в 

свою очередь народный экс-
перт Ирина Дмитриева. - И 
принимаем участие в акциях, 
выигрываем подарки. Вот и в 
это путешествие я отправи-
лась с брендовыми фляжкой 
и зажигалкой. Получилось 
замечательно! Представля-
ете, мы любовались скульп-
турами, которые изваяли 
еще в шестом тысячелетии 
до нашей эры! Так что мы ви-
дели не только высокотехно-
логичные объекты XXI века, 
но и чудеса века каменного. 
А еще лично я получила пол-
ную информацию о новом 
топливе G-Drive и думаю по-
пробовать его в своей маши-
не.

Салют 
победителям

Петербуржец Иван Просан-
деев вел дневник эксперта, 
фиксировал оценки сервиса 
на автозаправочных станци-
ях «Газпромнефть». По ито-
гам путешествия народными 
экспертами был сделан еди-
ный вывод: на АЗС «Газпром-
нефть» всех обслуживают 
неизменно качественно, не-
зависимо от удаленности за-
правки от Москвы или Санкт-
Петербурга.

- Я люблю все современ-
ное, быст рое и качественное, 
- говорит Иван. - И, запра-
вившись на АЗС «Газпром-
нефть» единожды, понял, что 
это качество абсолютно со-
ответствует моим требова-

ниям. Участия в многочис-
ленных акциях я раньше не 
принимал: столько клиентов, 
что шансов у меня, мне каза-
лось, никаких. Но тут рискнул 
- отправил СМС с предложе-
ниями по улучшению серви-
са. В итоге, вот, выиграл пу-
тешествие. Вернувшись, я 
разместил рассказ и фото-
графии в социальных сетях. 
И теперь многие мои друзья 
стали клиентами АЗС «Газ-
промнефть». Я хотел бы вы-
разить огромную благодар-
ность всем организаторам 
нашей поездки. И разумеет-
ся, поблагодарить компанию 
«Газпром нефть» за заботу о 
нас, своих клиентах.

Осталось добавить, что 27 
сентября в Москве прошел 
торжественный прием для 
победителей федеральной 
акции «Открытая экспертиза 
сервиса». Визит в столицу 
стал для ее участников из 
Санкт-Петербурга, Ленин-
градской области, Ярослав-
ля, Калуги, Твери, Иванова, 
Нижнего Новгорода, Кемеро-
ва, Красноярска, Томска, Но-
восибирска, Барнаула, Ом-
ска, Екатеринбурга, Челя-
бинска, Тюмени, Сургута и 
Ноябрьска финальным эта-
пом тура по России. Симво-
лическим завершением фе-
деральной акции стал запуск 
воздушных шаров в самом 
центре столицы. А кульмина-
цией вечера - незабываемый 
салют.

Павел ДЕНИСОВ

Счастливая команда клиентов-экспертов, победителей акции
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Дорожников переведут 
на ночные смены?

Дневные ремонтные работы приводят к пробкам

НЕДАВНО губернатор Пе-
тербурга Георгий Полтав-
ченко выступил с весьма 
конструктивной инициа-
тивой: нужно сделать так, 
чтобы ремонт дорог в на-
шем городе проводился 
преимущественно по но-
чам. «Буду добиваться это-
го от дорожников и требо-
вать своевременного опо-
вещения автолюбителей о 
планах», - заявил Георгий 
Сергеевич. Идея во всех 
отношениях правильная, 
только как ее осуществить 
на практике?

МНОГОЕ упирается в «закон 
о тишине», так его обычно на-
зывают в народе. Он гласит, 
что с 23.00 до 7.00 запреще-
но вести ремонтные работы, 
строительные, разгрузочно-

погрузочные работы, нару-
шающие тишину и покой. В 
законе оговорено, что всем 
этим нельзя заниматься в том 

числе по соседству с жилыми 
домами. То есть практически 
везде. Поэтому, собственно, 
дорожники нынче работают 

не в темное время суток, а в 
светлое. В администрации 
Петербурга поясняют, что на-
рушать сей закон никто не со-
бирается, но нужно добивать-
ся компромисса. Почему бы и 
нет? В конце концов, в закон 
ведь можно внести некоторые 
коррективы. К тому же евро-
пейский опыт свидетельству-
ет о том, что все-таки боль-
шинство населения голосует 
именно за ночной ремонт до-
рог - пусть уж лучше страдает 
тишина.

В самом деле, днем дорож-
ники создают проблем еще 
больше - и автомобилистам, 
и пешеходам. И без того в 
Петербурге дорожные проб-
ки стали вечной проблемой, а 
тут еще и улицы перекрывают 
одну за другой… Не проехать! 
И не пройти…

Например, недавно ас-
фальтировали, разумеется 
днем, проспект Обуховской 

Обороны на участке рядом 
со станцией метро «Проле-
тарская». Всему транспорту, 
как общественному, так и лич-
ному, пришлось сворачивать 
на узенькую улицу Чернова, 
соединяющую вышеобозна-
ченный проспект с улицей 
Бабушкина. Формально дви-
жение по Чернова двухсто-
роннее, но места даже для 
проезда одного автомобиля 
порой нет - по обе стороны 
штабелями стоят припарко-
ванные машины. В результате 
во время ремонта проспекта 
расстояние метров 500 все 
преодолевали чуть ли не пол-
часа. А пешеходы в это время 
были вынуждены пробирать-
ся к метро по раскаленному 
асфальту! Все для людей…

В общем, нужно как-то пе-
реходить на ночной режим. 
Если что, заткнем уши.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

НОУ-ХАУ

За место на парковке 
прокалывают шину?!

В Петербурге владельцы машин объявили друг другу войну 

ЧЕМ БЛИЖЕ к зиме, тем 
сильнее обостряется борь-
ба автолюбителей за пар-
ковочные места рядом с 
домом. Всевозможные 
«крабы», ограждения и 
другие конструкции, сиг-
нализирующие о том, что 
место, как говорится, уже 
застолбили, все чаще ис-
пользуются во дворах 
спальных районов. 

СЕЙЧАС организаторы са-
мовольных парковок чувству-
ют себя безнаказанными. 
Еще в прошлом году депутаты 
ЗакСа приняли закон, в соот-
ветствии с которым за подоб-
ное самоуправство предус-
матривался штраф в размере 
от 1 до 5 тысяч рублей для 
физических лиц. Однако в ад-
министрации Петербурга за-
конопроект «завернули», по-
этому, по сути, разбираться 
с захватчиками парковочных 
мест приходится другим ав-
томобилистам.

- Уже сейчас вовсю огора-
живают, а зимой вообще нач-
нется неизвестно что, когда 
сугробы «съедят» еще какое-
то количество парковочных 
мест!  - негодует автолюби-
тель Алексей Балагуров. - Я 
живу на улице Добровольцев, 
рядом с нашим домом про-
сто некуда поставить маши-

ну. Даже платной стоянки нет! 
Места в маленьком закутке 
перед домом всего на не-
сколько машин, а остальные 
автовладельцы выкручива-
ются как могут. Кто-то ставит 
авто на дорожке для пешехо-
дов, кто-то - на проезжей ча-

сти, где вообще остановка и 
стоянка запрещены. С нару-
шителей регулярно собира-
ют штрафы, но это ничего не 
меняет. Ведь машины девать 
некуда, а значит, их опять 
оставляют в запрещенном 
месте. 

И таких простых автолюби-
телей, как Алексей, по горо-
ду очень много - проблема 
нехватки парковочных мест в 
спальных районах стоит очень 
остро. Вот и борется каждый 
за удобный клочок земли для 
автомобиля как может. В дело 

идет не только самовольное 
ограждение места, но и про-
калывание шин или выцара-
пывание неприличного слова 
на машине «плохо понимаю-
щего» конкурента.  

- Бывает, дело доходит до 
банального мордобоя, - гово-
рит Денис Шубин, директор 
городского автоклуба «А24». 
- Решить проблему, на мой 
взгляд, можно, разработав 
механизм, по которому ТСЖ 
или непосредственно жи-
тели домов могли бы брать 
в аренду часть придомовой 
территории для устройства 
парковки и уже на законных 
основаниях резервировать 
там место для своего автомо-
биля. Если, например, у каж-
дого собственника квартиры 
будет закрепленное за ним 
парковочное место рядом 
с домом, где он проживает, 
так и автолюбителю легче, и 
ясно, кто должен отвечать за 
состояние этого пятачка. За-
интересованный автовладе-
лец будет содержать это ме-
сто в порядке, очищать его от 
снега. Но пока, к сожалению, 
в городе нет никаких реаль-
ных подвижек для решения 
проблем с парковками, за 
исключением открытия пере-
хватывающих парковок возле 
метро. Но эта мера направ-
лена на освобождение места 
в центре города, а в спальных 
районах проблема не реша-
ется вообще!

Юлия ЛИ
Рисунок Игоря КИЙКО

В данном случае чем позже, тем лучше

ПРИМЕТЫ 
ВРЕМЕНИ
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ЗАБОТА 
О ЛЮДЯХ

НАСТОЯЩИХ джентльме-
нов и леди среди питерских 
автомобилистов с каждым 
годом, увы, становится 
все меньше и меньше. А 
страдают от этого прежде 
всего пешеходы. Люди по-
рой сильно рискуют, даже 
переходя улицу по зеле-
ному свету. О нерегули-
руемых (без светофоров) 
пешеходных переходах и 
говорить не приходится - 
многие лихачи на «зебрах» 
и не думают снижать ско-
рость, никакие правила им 
не указ. Но вскоре нагло-
ватым водителям, похоже, 
не поздоровится. «Зебры» 
в Петербурге будут возвы-
шаться над полотном до-
роги на несколько санти-
метров… 

Первые 
эксперименты
Если это произойдет, то ав-

томобилистам волей-нево-
лей придется сбавлять темп. 
Иначе их любимые машины 
быстро превратятся в гру-
ду металлолома. Рельефные 
переходы уже появились в 
Петербурге на Кронверк-
ском проспекте и улице Чер-
нышевского. И по уверению 
руководства Комитета по 
развитию транспортной ин-
фраструктуры (КРТИ), вскоре 
их можно будет встретить по 
всему городу.

Фактически пешеходные 
переходы станут большими 
лежачими полицейскими. 
Естественно, любители про-
катиться с ветерком негоду-
ют - даже на «Twitter» губер-
натору Георгию Полтавченко 
жалуются. Но тот в ответ и не 

подумал защищать лихачей, 
только написал: «Оригиналь-
но, уточню у дорожников». А 
вскоре председатель КРТИ 
Борис Мурашов публично все 
объяснил: «Внедряя новые 
технические решения, мы бу-
дем стремиться к разумному 
балансу взаимного уважения 
между водителем и пешехо-
дом. Считаем, что создава-
емые нами на дорогах меры 
предосторожности помогут 
самим автомобилистам из-
бежать ситуации, при которой 
случайная неосторожность 
водителя на пешеходном пе-
реходе может привести к пе-
чальным последствиям».

Все верно. С одной сторо-
ны, дипломатично по отно-
шению к автомобилистам, а 
с другой - достаточно жестко. 
Прозрачный намек, что не-

адекватных водителей заста-
вят четко соблюдать правила 
дорожного движения. С пози-
ции силы. 

Конечно, от эксперимен-
та на Кронверкском немного 
пострадали и законопослуш-
ные автомобилисты. Высота 
рельефного перехода около 
пяти сантиметров (провере-
но, что подъем на 2,5 - 3 см 
водители просто не заме-
чают) вкупе с вертикальным 
уступом конструкции и от-
сутствием предупреждающих 
знаков сослужила им недо-
брую службу. Но эти огрехи 
КРТИ наверняка доработает, 
по крайней мере точно сде-
лает заезд и съезд не вер-
тикальным, а наклонным. То 
есть, сбросив скорость, по-
вреждения подвески авто 
можно будет не опасаться. 

Движение 
по-европейски
Противники такого новше-

ства упирают на проблемы 
с трафиком. Мол, и без того 
значительное количество 
пробок в городе станет еще 
больше. Однако это, мягко 
говоря, лукавство: пропуск-
ная способность магистралей 
не уменьшится, зато наездов 
на пешеходов, в том числе со 
смертельным исходом, ста-
нет гораздо меньше. Хотя во-
просы юридического харак-
тера остаются:  в ПДД пока 
нет требования к водителям 
об обязательном снижении 
скорости перед нерегулиру-
емыми переходами, когда по 
«зебре» никто не идет. 

Но мы-то прекрасно знаем, 

замедляют темп и вежливо 
пропускают ступивших на пе-
реход пешеходов лишь счита-
ные автомобилисты, осталь-
ные делают вид, что никого не 
замечают. Ничего, теперь за-
метят. И возможно, будут ез-
дить столь же аккуратно, как, 
к примеру, в Голландии или 
Норвегии, где выступающие 
на несколько сантиметров 
«зебры» давно стали нормой. 
И если даже законопослуш-
ных водителей Старого Света 
воспитывают при помощи по-
добных «возвышенностей», то 
нам в России это и подавно не 
помешает. В первую очередь 
рельефные переходы следует 
оборудовать рядом с пере-
крестками, где нет светофо-
ров, но есть много аварий.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Интерпресс

Автомобилист, замедли скорость, а то проиграешь! Ходить по таким переходам куда безопаснее

Покупатели все равно найдутся

С КОЛЕС

Если подорожают, то все
Нестабильность курса доллара может привести к повышению цен на машины

Остановка без требования
На новых «зебрах» придется тормозить ради своего же блага

ДА-ДА, ИМЕННО долла-
ра. Ведь стоимость авто-
мобилей, импортируемых в 
Россию, привязана к «зеле-
ному» очень крепко. И хоть 
на данный момент произ-
водители не видят веских 
причин для скачка цен, он 
вполне может произойти. 
Насколько значительным 
окажется этот скачок? По 
оценкам экспертов, на 2 - 10 
процентов.

ВПРОЧЕМ, худшего все-
таки наверняка удастся из-
бежать. Катастрофические 
десять процентов возможны 
только в том случае, если за 
доллар будут давать 34 рубля, 
а это маловероятно. Если же 
американская валюта, наобо-
рот, подешевеет, то, возмож-
но, все ограничится двумя-
тремя процентами.

«Евро-3» вне запрета
КАК ИЗВЕСТНО, со следующего года 

российская автопромышленность 
должна была полностью перейти на но-
вый экологический стандарт «Евро-4». 
Однако на прошлой неделе Министер-
ством промышленности и торговли 
было принято решение продлить су-
ществование «Евро-3». Еще в сентябре 

российское правительство постанови-
ло, что запрет на продажу топлива стан-
дарта «Евро-3» будет введен только в 
2014 году. Поэтому Минпромторг пере-
нес и сроки запрета на автомобильный 
стандарт «Евро-3». Данное решение ка-
сается не только выпускаемых в России 
автомобилей, но и импортных машин.

Налог станет экологичным?
ВСЕ ТОТ ЖЕ Минпромторг предла-

гает заменить действующий в стране 
транспортный налог на экологический. 
Для того, чтобы стимулировать обнов-
ление автопарка России. 

Чиновники уверены, что с введени-
ем экологического налога устаревший 
транспорт будет невыгодно эксплуати-
ровать. Тогда российские автолюбите-
ли пересядут на новые, более экологич-

ные машины. В качестве других мер по 
стимулированию обновления автопарка 
предполагается запрет на въезд в центр 
ряда городов старых автомобилей и 
субсидирование государством покупки 
более экологичных машин. Новый налог 
будет привязан не к мощности авто, а к 
экологическому классу машины. Чем он 
будет ниже, тем большую сумму при-
дется платить автовладельцу. 

Подготовила
Екатерина БУДОГОССКАЯ
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«Мой инструктор 

совсем не умел 
водить»

Клоун Леонид Лейкин ездит по дорогам 
по-американски

- Чем вам запомнился 
инструктор 
по вождению?

- Тем, что не умел водить! 
Я сдавал на права давным-
давно, но помню, как по  вине 
инструктора мы попадали в 
разные аварии - то в столб 
въезжали, то в люк.

- На какой улице 
приятнее всего стоять 
в пробке?

- А что в пробках приятно-
го, особенно если куда-то 
спешишь? Конечно, можно 
постараться расслабиться, 
поискать позитив, кому-то 
позвонить... Но вот совсем 
недавно, когда вместо пят-
надцати минут три часа ехал 
от центра до Володарского 
моста, радости было мало. 
Сидел в салоне и думал - о 
семье, которая меня ждет, о 
вкусном ужине...

- Какую машину вы бы 
не купили никогда 
в жизни?

- Мне все равно, главное, 
чтобы автомобиль был на-
дежным и практичным. Моя 
мама, кстати, много лет езди-
ла на «Запорожце». Отличная, 
скажу вам, машина!

- Что вы поете 
за рулем?

- Все, что придет на ум. В 
том числе чуть переделан-
ную мною «Крепче за баран-
ку держись, козел!». Иногда 
пою песни хорошего друга и 
крестного моей дочери Олега 
Митяева.

- Каким нестандартным 
транспортным 
средством вы хотели 
бы управлять?

- Было бы неплохо освоить 
маленький вертолетик. Чтобы 
топлива много не ел и пробки 
без труда облетал. Поскольку 
в нашем городе много рек, не 
откажусь и от курса по управ-
лению маленькой же подвод-
ной лодкой. 

- Где самые вежливые 
водители?

- В Америке. Я там много 
жил, так поначалу даже те-
рялся - на перекрестке води-
тели могут подолгу стоять и 
друг друга пропускать: «Про-
ходите!» - «Нет, лучше вы про-
ходите!» Сам, кстати, тоже 
считаю - пропустить кого-то 
порой приятнее, чем про-
ехать первому. 

- Где самые 
невежливые водители?

- В Москве, Питер все же 
покультурнее в этом плане. А 
в российской столице на до-
рогах процветает хамство.

- Самые неожиданные 
предметы, которые вам 
доводилось возить 
в салоне?

- Чего я только в автомоби-
лях не возил: большие бочки, 
телевизоры, дрова... Недавно 
с дачи привез кота. Но особо 
выделю старинную инвалид-
ную коляску, которую транс-
портировал к себе в театр.

- В какую точку земного 
шара вы бы хотели 
добраться на своем 
автомобиле?

- В Антарктиду! Главное 
только по пути не замерз-

нуть. А если серьезно, то с 
удовольствием покатаюсь по 
Европе. Например, съезжу в 
Барселону. Чудесный город!

- Что вы обычно 
рассказываете 
инспекторам ДПС?

- Смотря как они себя ве-
дут. Если улыбаются и узнают, 
можно повернуть разговор 
в нужное русло, рассказать 
анекдот и уехать в хорошем 
настроении. Но встречаются 
и такие, что не до улыбок.

- Хотели бы вы 
установить на свою 
машину мигалку?

- Нет, это пережиток про-
шлого. Вот Никита Михалков 
- человек заслуженный, ему 
без мигалки никуда, так что я 
бы ему пожизненную мигалку 
подарил. А сам в случае чего 
и на метро могу прокатиться. 

- Какую колдобину 
на дороге вы 
запомнили надолго?

- Помню, приехал в Питер 
на новой машине и решил 
прокатиться на ней с друзья-
ми по лыжной трассе в Юкках. 
На скорости взлетаю в крутой 
подъем и вдруг обнаруживаю 
- там сразу же крутой поворот, 
в который вписаться никак не 
успеваю. Пришлось въехать 
в деревья - машину чуть-чуть 
помял, но, к счастью, все от-
делались легким испугом. 

- Есть ли у автомобилей 
душа?

- Если вкладываешь в 
какую-то вещь душу, то часть 
энергии переходит и на пред-
меты - есть такая теория. К 
примеру, на фамильные дра-
гоценности. Не знаю, может, 
в чем-то такая теория верна. 
Лично я отношусь к своему 
авто по настроению: иногда 
как к бездушной железке, а 
порой, напротив, покричу на 
свое «ведро» или поглажу. 

- Случалось ли вам 
ругаться на женщин 
за рулем?

- А кому не случалось?! 
Даже самые интеллигентные 
люди обоих полов за рулем 
порой в нештатных ситуациях 
матерятся - обстановка рас-
полагает к выплеску эмоций. 
Да и с поднятыми стеклами 
никто тебя не слышит.

 - Знаете ли вы, 
чем дроссельная 
заслонка отличается 
от коленвала?

- Они несут разные функ-
ции и не похожи по форме. 
Заменить их или починить, 
конечно, не смогу, но внешне 
идентифицирую. А самосто-
ятельно способен при необ-
ходимости и наличии соот-
ветствующего инструмента 
поменять, к примеру, тормоз-
ные колодки. 

Сергей ПОДУШКИН

БЛИЦ 
СО ЗВЕЗДОЙ

«Хендай» 
добрался до «Рио»

Главные петербургские 
новинки года

«Ford Focus III»
(от 499 тысяч рублей)

ЗАЖДАЛИСЬ мы нового «Фокуса», но в итоге дождались. 
Во Всеволожске уже вовсю собирают автомобили новой 
модификации «Форда», причем как хэтчбеки, так и седаны. 
Нельзя сказать, что «третий» очень сильно отличается от 
своих предшественников, но определенные преимущества 
у него таки есть. Практически все эксперты отмечают повы-
шенную плавность хода у машины. Правда, отмечают и не-
большой дорожный просвет. В любом случае по соотноше-
нию цены и качества модель вполне достойная. 

«KIA Rio»
(от 459 тысяч рублей)

ТЕ, КТО по заветам Остапа Бендера мечтает о белых шта-
нах и Рио-де-Жанейро, получили уникальный шанс почув-
ствовать себя почти что бразильцем, купив… «корейца»! 
Осталось только приобрести белые штаны… Завод «Hyun-
dai» в Петербурге еще в августе начал производство нового 
седана эконом-класса «KIA Rio», внешне привлекательного 
и во всех смыслах современного. До конца года планирует-
ся выпустить 20 тысяч таких машин. Это уже второй проект 
«Hyundai» в 2011 году. Напомним, что еще в январе с конвей-
ера сошел «Hyundai Solaris», тоже, к слову, седан.

«Peugeot 308»
(от 549 тысяч рублей)

ТРИСТА ВОСЬМОЙ был необычайно популярен в про-
шлом году, когда потенциальным покупателям предлагали 
последних настоящих «французов». Нынче же практически 
все новые «Пежо», представленные на рынке, произведены 
в Калуге. Очередная отечественная версия 308-го выпу-
щена с усиленным каркасом безопасности и обновленным 
дизайном капота. В общем и целом автомобиль чуть более 
высокого класса, чем «Хендай» и «Форд». Ну и подороже.

Подготовил 
Максим ТАЛАНОВ

ХИТ-ПАРАД
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Лейкин хочет 
научиться 
управлять 
вертолетом
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МИНИ-АФИША

Гастроли
Мастерская 

Петра Фоменко
11, 12, 16 октября

На сцене Александринского театра

НА ЭТОЙ неделе в нашем городе гастролиру-
ет один из лучших театров страны, выросший из 
скромной студии в старом кинотеатре. Сегодня 
же московская Мастерская Петра Фоменко со-
ставляет длиннющие списки из желающих при-
обрести билеты. Гости дадут два спектакля. Пер-
вый - и единственный чеховский в репертуаре те-
атра - «Три сестры» в постановке самого Фомен-
ко. Второй - очень непростая постановка Евгения 
Каменьковича «Улисс» по не менее непростому 
произведению Джеймса Джойса.

Концерт
ВИА «Поющие гитары»

11 октября
БКЗ «Октябрьский»

ЮБИЛЕЙНЫЙ концерт гремевших на весь 
СССР «Поющих гитар» обещает стать событи-
ем во всех отношениях масштабным. По слу-
чаю своего 45-летия постоянно обновляющий 
свой состав ВИА исполнит легендарные хиты 
«Синяя песня» («Синий-синий иней лег на про-
вода…») и «Велосипедисты». Поздравить же 
уважаемый коллектив придут звезды первой 
величины, ныне куда более известные, чем 
современные «Гитары»: Эдита Пьеха, Эдуард 
Хиль, Людмила Сенчина, Михаил Боярский, 
Юрий Гальцев, Игорь Корнелюк, Игорь Скляр, 
Сергей Рогожин, Максим Леонидов.

Творческий вечер
«Филиппенко. Довлатов. 

Джаз»
14 октября

Большой зал Филармонии

НЫНЕШНИЙ год Годом Довлатова почему-то не 
объявили, хотя вполне могли бы. Повод все-таки был 
подходящий - 70-летие писателя. Но и без всяких 
официальных указаний поклонники Довлатова всегда 
рады любой встрече с его творчеством. А уж тем бо-
лее, если его произведения будет читать Александр 
Филиппенко, да еще в сопровождении джазового 
трио, - ведь это как раз тот случай, когда тексты, му-
зыка и исполнение находятся в полной гармонии.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Миллион «птичек» 
Павла Маркина

На выставке знаменитого фоторепортера 
представлены «запрещенные» работы

Рецептура 
счастья

Наконец-то мы увидели Куценко 
в проруби, а Ефремова - на лыжне

ШЕСТЬДЕСЯТ лет дружит 
с фотоаппаратом Павел 
Михайлович Маркин, а са-
мому ему 7 октября испол-
нилось шестьдесят пять. 
Миллион раз вылетала 
«птичка» из его камеры, а 
зримые результаты съемок 
петербуржцы видели неод-
нократно на всевозможных 
вернисажах. Однако ны-
нешняя выставка в Фонде 
исторической фотографии 
на Невском, 54, - необыч-
ная. В экспозицию вошли 
65 работ, которые посети-
тели увидят впервые.

ЗАСЛУЖЕННЫЙ работник 
культуры РФ Павел Маркин 
назвал свою выставку «Знако-
мые незнакомцы». Среди ты-
сяч старых пленок у мастера 
остались те, которые раньше 
он даже не печатал: понимал, 
что не пройдут по цензурным 
или иным причинам. И вот 

Павел Михайлович решил 
наконец познакомить петер-
буржцев с этими снимками. 
Большинство из них сделано 
тогда, когда, например, воен-
ный цензор не разрешал фо-
тографировать здания выше 
третьего этажа, а главные ре-
дакторы отклоняли снимки, 

где видный политический де-
ятель вел себя «неприлично»: 
смеялся, радовался, взмахи-
вал руками.

Сегодня Павел Михайло-
вич учит молодых - он декан 
факультета фотокорреспон-
дентов Петербургского союза 
журналистов. А сам Маркин 
серьезнейшую школу прошел 
в «Смене».

- Отработал в любимой 
газете 25 лет, - вспоминает 
юбиляр. - Горячая, боевая, 
подвижная была тогда журна-
листика! Плавали, летали, за-
лезали туда, куда ни шпион, 
ни альпинист не проберет-
ся...

За миллион «птичек» Павел 
Маркин получил множество 
наград, дипломов и званий. 
Но, как и всякий увлеченный 
человек, сегодня он уверен, 
что лучшая его фотография - 
еще впереди.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото самого 

Павла МАРКИНА

О других знаменитых ок-
тябрьских юбилярах читай-
те на стр. 33

НА ПОЛУСПОРТИВНОМ 
телеканале «Россия-2» 
стартовала очень пози-
тивная программа «День 
с Бадюком». Ее ведущий 
Сергей Бадюк - каскадер 
и мастер боевых искусств. 
Он приглашает российских 
звезд попробовать себя в 
необычных амплуа: Гоше 
Куценко уготована про-
рубь, а Михаилу Ефремову 
- лыжня.

ДЕВИЗ программы по-
армейски незатейлив: «Не 
можешь - научим, не хочешь 
- заставим!» Формат тоже не 
отличается особой сложно-
стью. Программа плавно вхо-
дит в ряд тех, где уже давным-
давно российские звезды 
занимаются не своим делом: 
катаются на коньках, сватают 
желающих, боксируют, дают 
рецепты модных блюд и учат 
правильно носить сумочки.

Отличие только в том, что 
«бадюковский» проект - су-
губо мужской. Здесь показы-
вают свою молодецкую удаль 
знаменитости, застоявшиеся 
на сцене или съемочной пло-

щадке. В перерывах между 
творческими процессами 
ведущий заставляет их вести 
здоровый образ жизни. Вы-
глядит это простенько. На-
пример, актер Сергей Гороб-
ченко поиграл на гитаре, по-
том поподтягивался, тут же 
поездил на суперкаре и прак-
тически без перерыва вышел 
на зеленую лужайку поиграть 
в гольф. Такой вот чудесный 
рабочий день! 

Создатели передачи уверя-
ют, что их цель - приобщить 
людей к здоровому образу 
жизни. Причем без всяких 
скучных пробежек и занудных 
советов. Интересно, каких 
людей, если передача идет 
как раз в рабочий полдень? 

А как хорош «рецепт муж-
ского счастья» от Бадюка: 
«Делайте не более четырех 
подходов к холодильнику в 
день!» Да если натуральный, 
не звездный, мужчина будет 
смотреть эту передачу в ра-
бочее время, а потом бро-
саться на лужайку поиграть 
в гольф, подходы к холодиль-
нику ему станут не страшны. 
Ибо и там, и в карманах будет 
полный «бадюк».

Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Бывший 
сменовец 
Павел Маркин 
получил 
множество 
наград, 
дипломов 
и званий. 
Но, как и всякий 
увлеченный 
человек, сегодня 
он уверен, 
что лучшая его 
фотография - 
еще впереди.

Необычный ракурс. Весь город под ногами Петра Великого

Сегодня Маркин учит 
молодых

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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ВОТ СКАЖИТЕ, чей адрес 
вы мгновенно, без запинки 
назовете, даже если вас 
разбудить посреди ночи? 
Наверное, свой. А еще если 
не большинство, то очень 
многие с легкостью ответят 
на вопрос, где жил Шер-
лок Холмс. Бейкер-стрит, 
221б. Вот уже одиннадцать 
лет, как в этом лондонском 
доме обосновался один из 
самых популярных музе-
ев Англии, посвященный, 
разу меется, великому сы-
щику. Среди прочих экспо-
натов достойное место за-
нимает и кадр из советско-
го фильма «Шерлок Холмс 
и доктор Ватсон» - Василия 
Ливанова с Виталием Со-
ломиным здесь не только 
хорошо знают, но и всегда 
почитали.

Одна ступенька 
скрипит

Ежедневно из разных угол-
ков мира на Бейкер-стрит 
приходят десятки писем со 
всевозможными просьба-
ми в адрес Холмса. Оно и не 
удивительно - преступлений 
меньше, мягко говоря, не ста-
ло. По легенде, удачно раз-
работанной музейщиками, 
всю корреспонденцию вни-
мательно изучает доктор Ват-
сон. А вот, собственно говоря, 
и он! Оказывается, Ватсон не 
только отвечает на письма, но 
и лично встречает всех мно-
гочисленных гостей, пришед-
ших к Холмсу,  то есть посети-
телей музея. Точнее, на входе 
их встречает проверяющий 
билеты «полицейский Скот-
ланд-Ярда». А чтобы встре-
титься с многоуважаемым 
доктором, необходимо под-
няться на 17 ступенек вверх, 
на второй этаж! Поверьте, их 

именно 17 - как в книге, при-
чем одна из них действитель-
но скрипит.

Шерлока 
нет дома

- Здравствуйте, я доктор 
Ватсон. К сожалению, Шер-
лока Холмса сейчас нет дома, 
- так приветствует каждого из 
посетителей музея актер, ис-
полняющий роль напарника 
сыщика.

На каком языке? Буквально 
на всех! Ватсон - истинный 
полиглот.

- Вы говорите по-русски? - 
поинтересовались у Ватсона 
корреспонденты «Смены».

- Несколько фраз, - по-
русски же отвечает доктор, и 
мы любезно переходим на ан-
глийский. Конечно же, инте-
ресуемся, смотрел ли досто-
почтенный доктор наш фильм 
про великого сыщика.

- Конечно! Это лучший 

фильм про Шерлока Холм-
са за всю историю! - говорит 
Ватсон. - Такого мнения при-
держиваются даже в Англии. А 
Василий Ливанов сыграл так, 
что вряд ли его кто-нибудь 
сумеет превзойти. Вы видели 
здесь на стене фотографию, 
кадр из вашего фильма? Она 
тут не случайно!

Ватсон любезно предлага-
ет присесть напротив него и 
почувствовать себя настоя-
щим Холмсом. Не правда ли, 
знакомый головной убор? И 
трубка! Ну и как же без скрип-
ки?! Еще бы уметь с ней об-
ращаться… Это у нас в му-
зеях ничего нельзя трогать. 
А здесь - трогай что угодно и 
сколько угодно. Все для вас.

Только одна 
кровать

Комната Холмса, как и про-
писано у Конан Дойла, рас-
полагается на том же вто-

ром этаже, рядом с рабочим 
кабинетом. Здесь находят-
ся самые настоящие вещи 
эпохи королевы Виктории, 
когда жил Холмс. Над сто-
лом - фотографии самых из-
вестных преступников того 
времени. На вид - распола-
гающие к себе люди. Кстати, 
единственная кровать в доме 
находится именно здесь. В 
комнатах миссис Хадсон и 
Ватсона спальных мест нет. 
Видимо, спали на полу. Зато 
в комнате доктора есть уни-
таз… Ну, музей все-таки!

Особое место в музее за-
нимает книга отзывов. Вот 
здесь-то можно читать на 
всех языках мира, в том числе 
неизвестных нашему новому 
знакомому Ватсону. Русский 
язык представлен на каждой 
второй странице. Любят у нас 
Холмса. И не только благода-
ря Конан Дойлу, но и Ливано-
ву с Соломиным и Ко.

Даниил ОРЛОВСКИЙ,
Лондон - Санкт-Петербург
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Холмса сделали 

из «водителя для Веры»
В Петербурге начались съемки телесериала о великом сыщике

УНИВЕРСИТЕТСКАЯ на-
бережная в последние дни 
с успехом сыграла роль 
набережной Темзы. Здесь 
началась работа над 16-се-
рийным телевизионным 
сериалом о Шерлоке Холм-
се. Известие об этом про-
екте поделило любителей 
кино на две части: одни за-
интригованы новизной за-
мысла, другие возмущены 
очередной попыткой зара-
ботать на ремейке отече-
ственного шедевра.

Кепками 
не закидаешь

Черпать вдохновение в со-
ветском кинематографе ста-
ло выгодным, а потому и мод-
ным поветрием. Дошло дело 
и до Холмса. Поклонники 
фильмов Игоря Масленнико-
ва ужаснулись: неужели кто-
то сможет заменить Василия 
Ливанова, удостоенного за 
роль великого сыщика звания 
почетного кавалера ордена 
Британской империи?

Их успокаивает режиссер 
новодела Андрей Кавун, обе-
щая «вольный пересказ» Ко-
нан Дойла, не имеющий ниче-
го общего с фильмами Мас-
ленникова. Поэтому как бы и 
ни к чему исполнителям стре-
миться к прежним высотам. 
Творец «Охоты на пиранью» и 
«Кандагара» выбрал на роль 
Холмса «водителя для Веры» 
Игоря Петренко. Говорят, вы-
нужденно. Ведь Евгений Ми-
ронов и Иван Охлобыстин, 
изначально намечавшиеся 
на эту роль, от заманчивого 

предложения отказались.
Петренко мил и обаяте-

лен. И именно поэтому, какие 
бы чудеса ни предполагал с 
ним делать режиссер, играть 
Холмса он, боюсь, не сможет. 
Не то что как Ливанов, а во-
обще. Какой профессор Мо-
риарти испугается приятного 
парня Игоря? Какой злодей 
дрогнет при виде его мягкой 
улыбки? Никакой. И это было 
очевидно уже в первый день 
съемок, как ни натягивали на 
лицо и уши Петренко боль-
шую серую кепку.

А вот Андрей Панин, на-
против, выглядел весьма 
убедительно в роли Ватсона. 
Правда, друг сыщика отли-
чался зловещим выражением 
лица и ходил резко и нервно. 

К тому же казался ощутимо 
мощнее и старше будущего 
теле-Холмса. Лучше бы было 
поменять Панина и Петрен-
ко ролями. Но вряд ли для 
режиссера это важно: какой 
спрос с вольного пересказа?

Дело в шляпе!
Известие о том, что роль 

инспектора Лестрейда сыгра-
ет Михаил Боярский, вызвало 
отклики: «Ах, каналья! Неуже-
ли англичанин будет ходить 
все время в шляпе?!» Одна-
ко на съемочной площадке у 
спуска к Неве именно Михаил 
Боярский выглядел наиболее 
импозантно и внушительно. 
Типичный лондонский служа-
ка. Для любителей подробно-

стей сообщаем: он был в се-
дом парике. Мимо проезжали 
«кебы» из фанеры, проходили 
«англичанки» с вечерним ма-
кияжем на ясном солнце. Од-
нако Боярский будто не заме-
чал сомнительного антуража.

Есть опасения, что испол-
нитель роли Лестрейда будет 
«выпирать» из полотна Каву-
на. Но режиссер уверен, что 
впечатляющая музыка и ком-
пьютерные эффекты скрасят 
все. Над ними будут работать 
дольше, чем над съемками, в 
три раза - такой режим харак-
терен для изготовления кли-
пов...

На подобные намеки Кавун 
достает из рукава козырно-
го туза: якобы фильм будет 
ближе молодежи и она нач-
нет читать книги, для начала, 
например, Конан Дойла. А 
кто мешает молодежи читать 
Конан Дойла после фильмов 
с участием Ливанова и Со-
ломина? Тем более что идут 
«масленниковские» серии по 
ТВ до сих пор очень часто и с 
большим успехом. Но Кавун 
и тут готов к ответу: оказыва-
ется, «Пляшущие человечки» 
- его любимый с детства рас-
сказ и он просто не мог удер-
жаться от экранизации.

В отличие от волнующихся 
зрителей, режиссер знаме-
нитого советского фильма о 
Шерлоке Холмсе относится к 
проекту Кавуна спокойно.

- Господи, да пусть снима-
ет! - заявил «Смене» Игорь 
Масленников. - Я же не душе-
приказчик Конан Дойла. Жал-
ко, что ли? Я сделал что смог. 
Пусть теперь другие покажут, 
что они могут.

Покажут они ориентировоч-
но через год с небольшим…

Людмила АНДРЕЕВА

НОВОДЕЛ

На съемочной площадке Михаил Боярский в роли Лестрейда выглядел наиболее импозантно

Какой 
профессор 
Мориарти 
испугается 
приятного 
парня 
Игоря Петренко, 
которому 
поручено 
играть нового 
Холмса? 
Какой злодей 
дрогнет 
при виде его 
мягкой улыбки?

Доктор Ватсон считает Ливанова лучшим
В лондонском музее на Бейкер-стрит, 221б, ценят советскую киноклассику

В ГОСТЯХ
У СЫЩИКА
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Вячеслав БУТУСОВ: 
«Надо чутко слушать голос Бога 

внутри себя»
Один из главных рок-бунтарей перестройки встречает свое пятидесятилетие в храме

ЧЕТВЕРТЬ века назад 
альбом под названием 
«Разлука», выпущенный 
свердловской группой «На-
утилус Помпилиус», мгно-
венно сделал знаменитым 
ее солиста Вячеслава Бу-
тусова. Песни «Скованные 
одной цепью», «Шар цвета 
хаки» и появившаяся чуть 
позже композиция «Я хочу 
быть с тобой» просто кри-
чали о том, что выпускник 
архитектурного института 
талантлив, темпераментен 
и агрессивно неравноду-
шен к окружающему миру. 
Сегодня многое измени-
лось: Свердловск стал Ека-
теринбургом, молодой ар-
хитектор с Урала - знаме-
нитым питерским певцом, 
а вместо «Наутилуса» по-
явилась группа «Ю-Питер». 
Бунтарь обратился к вере, 
песни его теперь не кричат, 
а зовут к раздумью... 15 ок-
тября Вячеславу Геннадье-
вичу Бутусову исполнится 
50. Накануне юбилея он 
ответил на вопросы корре-
спондента «Смены».

- Какой период вашей 
жизни и жизни страны вы 
считаете самым счастли-
вым?

- Много было счастливых 
периодов - учеба в институ-

те, семья, рождение детей, 
переезд в Пушкин. Но истин-
ный счастливый период, как я 
надеюсь, - впереди, когда все 
кругом будут счастливы. Это 
называется обретением утра-

ченного рая.
- Правда ли, что из ваше-

го окна видны купола собо-
ра и что вы тоже участвуете 
в его реставрации?

- Из наших окон видны купо-
ла собора Святой Екатерины, 
где после полного восста-
новления храма предполага-
ются работы по росписи его 
стен фресками. Я записался в 
ряды добровольцев-помощ-
ников, памятуя свой строй-
отрядовский опыт.

- Вас как архитектора тре-
вожит изменение облика 
Петербурга?

- По-прежнему радуют на-
бережные - это самые краси-
вые места города. Тревожит 
же многое: уходят невские 
просторы, застраиваются па-
норамы, закрывается небо. 
Тесно становится.

- Поддерживаете ли вы 
какую-нибудь политиче-
скую силу в России или 
считаете, что и без участия 
в общественной деятель-
ности можно помогать сво-
ей стране?

- Я, как человек верующий 
и как человек, любящий свою 
Родину, поддерживаю разум-
ную волю и бескорыстное 

служение Господу - наивыс-
шей творящей силе. По тем 
же соображениям обязан 
противостоять мракобесию.

- Должны ли творческие 
люди участвовать в пред-
выборных кампаниях?

- Никто не должен, но если 
участвовать, то осознанно, 
со знанием дела. А кто знает 
дела потаенные?

- Что, на ваш взгляд, 
страшнее для народа: быть 
«скованными одной цепью» 
или находиться на разных 
социальных полюсах?

- Мы не в том положении, 
чтобы выбирать из двух зол 
меньшее. Наша цель - стре-
митья к просветлению, спасе-
нию и блаженству.

- Какие книги вы читали 
в детстве и какие читаете 
сейчас?

- В школе читал приключен-
ческие романы, сейчас читаю 
духовную литературу.

- Что сегодня надо де-
лать юному таланту, чтобы 
стать всенародно признан-
ным?

- Чутко слушать голос Бога 
внутри себя, который есть со-
весть.

Людмила АНДРЕЕВА

МЕТАМОРФОЗА

Двести ролей - не предел!
Леонид Куравлев, которому исполнилось 75 лет, 
в свое время дважды чуть не вылетел из ВГИКа

БОЛЕЕ двухсот киноро-
лей за плечами у народно-
го артиста России Леонида 
Куравлева. Сердца зрите-
лей покорили созданные 
им образы Пашки Коло-
кольникова, Шуры Бала-
ганова, Жоржа Милослав-
ского, Афони, Копченого, 
Робинзона Крузо и пол-
ковника Ершова. «Вот та-
кой парень!» - с восторгом 
говорят коллеги-актеры о 
Леониде Вячеславовиче. А 
ведь начиналась его актер-
ская карьера очень непро-
сто.

Чуйским 
трактом 

в Венецию
Куравлева дважды чуть 

было не отчислили из В ГИКа 
- он чудом удержался, а к чет-
вертому курсу вдруг окреп 
и вышел в лидеры. Его даже 
стали приглашать сниматься 
в кино - то матросом, то фут-
болистом. Но, по признанию 
самого Леонида Вячеславо-
вича, сделал его актером Ва-
силий Шукшин.

Шукшин предложил глав-

ную роль шофера с Чуйского 
тракта в фильме «Живет та-
кой парень». Предложить-то 
предложил, а вот киностудия 
и сам великий режиссер Ге-
расимов, ею художествен-
но руководивший, встали на 
дыбы. «Что это еще такое? 
Что, у нас нормальные арти-
сты перевелись? Ищи дру-
гого», - сказали Шукшину. 
Василий Макарович уперся: 
не буду, и все. От Куравлева 
этих споров не скрывали, и 
переживания молодого акте-
ра были тяжелыми. Однако 
время показало, что упер-
тость Шукшина - золотой 
пробы: образ Пашки Коло-
кольникова покорил Европу, а 
фильм «Живет такой парень» 
удостоился в 1964 году Гран-
при Венецианского фестива-
ля - «Золотого льва».

Ни квартала 
без роли

С тех пор минуло почти пол-
века. Куравлев сыграл бо-
лее двухсот ролей. Если по-
считать, то получается, что в 
среднем каждый квартал он 
выходил к зрителю в новом 
образе. Случались, конечно, и 
«проходные», и неудавшиеся 
работы. Но в дни юбилея Ку-
равлева актриса Наталья Се-
лезнева рассказала «Смене» 
только о лучшем, что создано 

Леонидом Вячеславовичем.
- Сделал он образы нетлен-

ные. Глеб Панфилов - стро-
гий, требовательный режис-
сер - стихал и светился сча-
стьем, когда снимал Курав-
лева в фильме «Начало». Его 
роль Аркадия - это шедевр 
абсолютный, на века. А разве 
тот же Жорж Милославский - 
не шедевр? Гениально сыграл 
он и Айсмана в «Семнадцати 

мгновениях весны». А Копче-
ный? А ведь какие разные об-
разы! Вообще для меня Леня 
- подарок судьбы. Мы много 
вместе работали, много ез-
дили, выступали на концер-
тах, фестивалях. Он всегда 
- крайне деликатный, скром-
ный, милый, настоящий то-
варищ. Лучшего партнера на 
съемочной площадке пред-
ставить себе невозможно.

Афоня 
и мастер

Режиссер Георгий Данелия 
перед съемками «Афони» ре-
шал непростую задачу: кто 
сыграет пьяницу-сантехника 
так, чтобы зритель поверил, 
что в этого человека можно 
влюбиться? Он выбрал Курав-
лева, чье обаяние позволяет 
убедить людей в правдопо-
добности чего угодно. Забул-
дыге Афоне сочувствовала 
вся страна.

- Умение вызвать жалость 
даже к отрицательному пер-
сонажу, - считает режиссер 
Юрий Кара, - отличительная 
черта Куравлева. В «Мастере 
и Маргарите» он играл вы-
жигу и проходимца Никано-
ра Босого. Сыграл так, что 
когда Босого развенчивают 
и хватают за руку, его жал-
ко - все как бы справедливо, 
но не милосердно. Так играть 
умеют только великие арти-
сты. Для меня Куравлев - са-
мородок, русский талант. В 
нем я вижу редкое в нашей 
киносреде сочетание заме-
чательных способностей и 
замечательных человеческих 
качеств. Надеюсь, мы еще не 
раз убедимся в этом: коллеги 
- на съемочных площадках, а 
зрители - на экранах. Разве 
двести ролей - это предел?

Людмила АНДРЕЕВА

УДАРНИК 
ПРОИЗВОДСТВА

Афоне сочувствовала вся страна

Цель Бутусова - стремиться к просветлению, спасению 
и блаженству
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Погиб Павел 
Карелин 

Рано утром 9 октября в ав-
токатастрофе в Нижегород-
ской области погиб лучший 
российский прыгун с трам-
плина Павел Карелин, кото-
рого считали нашей главной 
олимпийской надеждой в 
этом виде спорта на Играх в 
Сочи. В апреле Павел отме-
тил 21-летие.  Карелин нахо-
дился за рулем автомобиля 
и, не справившись с управ-
лением,  на большой скоро-
сти врезался в фуру.

Дерби каждую 
неделю!

В ближайшую среду хок-
кеисты питерского СКА про-
ведут в Ледовом очередное 
армейское дерби с москов-
ским ЦСКА в рамках КХЛ, 
уже третье в недавно старто-
вавшем сезоне. А на минув-
шей неделе команда Мило-
ша Ржиги потерпела первое 
фиаско в турнире, уступив 
столичному «Динамо» - 1:2. 
Победу над чеховским «Ви-
тязем» - 4:1 - сочтем за рядо-
вую.

Феттель 
в «Формуле» - 

первый
В воскресенье немецкий 

гонщик «Ред Булла» Себа-
стьян Феттель стал двукрат-
ным чемпионом мира в ав-
тогонках «Формула-1». На 
Гран-при Японии первен-
ствовал англичанин Джен-
сон Баттон на «Макларене» 
(россиянин Виталий Петров 
был девятым), а Феттелю 
хватило и третьего места. 

В боксе сдаем 
позиции

В Баку завершился чем-
пионат мира по боксу среди 
любителей. Единственным 
чемпионом в составе нашей 
команды стал Миша Алоян, 
победивший в финале весо-
вой категории до 52 кг вал-
лийца Эндрю Селби. «Брон-
за» - у Давида Айрапетяна 
(49 кг) и Егора Мехонцева 
(81 кг). Сборная России по-
казала худший результат 
за 11 лет. На нынешнем же 
турнире разыгрывались 
олимпийские путевки в Лон-
дон-2012. Россияне получи-
ли шесть лицензий из десяти 
возможных. 

«Петротрест» 
разгромил 

«Север»
Стартовал третий круг в 

зоне «Запад» второго ди-
визиона чемпионата Рос-
сии по футболу. Питерский 
«Петротрест» разгромил на 
своем поле мурманский «Се-
вер» - 6:0. 

КОРОТКО С вещами на выход
Россияне досрочно пробились в финальную часть 

чемпионата Европы по футболу

ИТАК, словаки в гостях 
повержены, а проиграть 
Андорре дома возмож-
ным не представляется. 
Стало быть, сборная Рос-
сии по футболу вышла на 
Евро-2012. Вышла, и все… 
Обойдемся без восклица-
тельных знаков и других 
обычно сопровождающих 
такие события восторгов. 
Зачем себя обманывать? 
Весь отборочный цикл ко-
манда Дика Адвокаата де-
монстрировала средний 
футбол против более чем 
средних соперников. С 
другой стороны, два года 
назад при Хиддинке в про-
тивостоянии с невзрачным 
словенским середняком 
россияне сели в лужу, а 
сейчас добились постав-
ленной цели. Заслужив 
если и не почет, то как ми-
нимум уважение. 

Дзагоева    
  оставили... 

случайно
Как и предполагалось, без 

травмированного Александра 
Кержакова в Жилине атака 
сборной России совершенно 
не впечатляла. Роман Павлю-
ченко нынче не в той форме, а 
Павел Погребняк - и подавно. 
Долгое время не радовали 
и полузащитники, в обязан-
ности которых входило раз-
гонять атаки. Роман Широков 
и Алан Дзагоев допускали уж 
очень много брака в переда-
чах. Дзагоева коуч Дик даже 
хотел в первом тайме за-

менить. Но фирменная не-
решительность, нелюбовь к 
заменам-переменам по ходу 
встречи на сей раз только сы-
грали ему на руку. Ведь имен-
но атакующий хавбек армей-
цев в середине второго тайма 
взорвался активностью. Алан 
сначала создал идеальный 
голевой момент, не использо-
ванный Широковым, а затем 
решил пробить по воротам 
сам. И забил, правда благо-
даря рикошету. Фортуна явно 
благоволила Адвокаату. 

Отблагодарил тренера за 
доверие голкипер Вячеслав 
Малафеев, отстоявший в 
рамке очень прилично. Не-
дурно смотрелась и защита, 
отыгравшая уже третий от-
борочный подряд матч «на 
ноль». Всего же в этом цикле 
россияне в шести играх из де-
вяти сохранили свои ворота в 
неприкосновенности. Удиви-
тельно, но при Дике наша са-
мая критикуемая линия пре-
вратилась в едва ли не луч-
шую. А ведь не пропускать не 
менее важно, чем забивать. 
Кроме того, Адвокаат не зря 
постоянно защищал от крити-
ков Аршавина - Андрей в по-
следних матчах существенно 
улучшил свой имидж. Пусть 
былой яркости до сих пор нет, 
он больше не стоит на поле, 
он бьется, старается, ведет 
команду за собой. Так что его 
вклад в завоевание путевки 
на чемпионат Европы нельзя 
недооценивать. Даже от пре-
миальных за победу отказал-
ся, предложив на них приоб-
рести билеты болельщикам 
на матч с Андоррой! 

Спасибо, Дик
Общеизвестно - победи-

телей не судят, а что самое 
красивое - это счет на табло, 

знают даже далекие от футбо-
ла люди. Хотя, конечно, куда 
лучше и приятнее, когда и 
результат остается, и игра не 
забывается. Как не забудет-
ся наша четвертьфинальная 
феерия на Евро-2008 против 
голландцев. Та героическая, 
идеальная победа поселила 
в наши сердца веру - Россия 
может играть в футбол на 
уровне лучших сборных мира. 
С тех пор по этому образцу 
мы меряем все матчи коман-
ды. Которые, надо признать, 
до идеала существенно не 
дотягивают. Оставляя после 
себя чувство неудовлетво-

ренности.  
Однако, если на секундочку 

выкинуть тот чемпионат Ев-
ропы в Австрии и Швейцарии 
из головы, нынешнее высту-
пление команды Адвокаата 
сразу покажется куда более 
впечатляющим. Дик, как и со-
бирался, вывел сборную из 
группы. С первого места. А 
феерию он, между прочим, и 
не обещал. Да, мы регуляр-
но критиковали голландца и 
его сборную за невзрачный 
футбол, поскольку не собира-
лись вслед за руководством 
РФС называть невыразитель-
ную игру великолепной. Да, 
коман да почти не обновля-
лась, использовала незамыс-
ловатую тактику и порой ни в 
чем, кроме счета, не превос-
ходила оппонентов. 

Вот только так было и за-
долго до Адвокаата. И даже 
хуже бывало. При Хиддинке, 
напомню, свой самый важный 
матч Израилю на выезде мы 
проиграли и вышли на Евро 
только благодаря хорватам, 
а на чемпионат мира-2010 
не попали, не преодолев не-
высокий словенский барьер. 
Кстати, шесть лет назад при 
Юрии Семине сборная лиши-
лась шансов на ЧМ-2006, сго-
няв нулевую ничейку в той же 
Словакии. Причем играла тог-
да просто ужасно, без шансов 
на победу, из последних сил 
отбиваясь весь матч. Так что 
по сравнению со всеми вы-
шеперечисленными футболь-
ными ужасами Россия нынче 
сделала значительный шаг 
вперед. За что игрокам и Дику 
отдельное спасибо. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters 

Наша команда добилась поставленной цели

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ-2012. 
ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР. ГРУППА B 

Словакия - Россия - 0:1 (0:0). Жилина. Стадион «Под 
Дубнем». 10 000 зрителей. Судья - Эрикссон (Швеция). 

Словакия: Муха, Пекарик, Шкртел, Дюрица, Карган 
(Шебо, 86), Стох, Голошко (Вайсс, 73), Губочан, Гамшик, 
Йендришек, Куцка (Геде, 73).

Россия: Малафеев, Жирков (А. Березуцкий, 90), Анюков, 
Игнашевич, В. Березуцкий, Денисов, Широков, Зырянов, 
Дзагоев (Самедов, 90), Аршавин, Павлюченко (Погребняк, 
87).

Гол: Дзагоев, 70.
Предупреждены: Стох, 52; Зырянов, 57; Анюков, 60; 

Шкртел, 83.
 Результаты остальных матчей. Армения - Македония - 

4:1, Андорра - Ирландия - 0:2
Положение команд

Оставшиеся матчи. 11 октября. Россия - Андорра, Ир-
ландия - Армения, Македония - Словакия.

РЕЗУЛЬТАТ

И В Н П М О 

1. Россия 9 6 2 1 11 - 4 20

2. Ирландия 9 5 3 1 13 - 6 18

3. Армения 9 5 2 2 21 - 8 17

4. Словакия 9 4 2 3 6 - 9 14

5. Македония 9 2 1 6 7 - 13 7

6. Андорра 9 0 0 9 1 - 19 0

БОЛЬШАЯ 
ИГРА
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Дик АДВОКААТ: 
«Я тоже 

иногда люблю 
пошутить»
Голландский наставник 

нашел в перерыве нужные слова

ГЛАВНЫЙ тренер сбор-
ной России Дик Адвокаат 
сделал свое дело - вывел 
сборную на Евро-2012. 

- Оцените игру в Слова-
кии.

- Считаю победу моих подо-
печных вполне заслуженной. 
Первые полчаса встречи мы 
играли очень хорошо, соз-
давали опасные моменты и 
не позволяли сопернику со-
творить что-либо опасное у 
нашей штрафной. В концовке 
первого тайма словаки вклю-
чились в игру и нам, при-
знаюсь, стало тяжеловато. 
Прежде всего потому, что не 
все ребята разбирали оппо-
нентов по позициям. Хозяева 
завладели инициативой, но в 
перерыве мне удалось внести 
коррективы в игру команды. В 
частности, попросил Андрея 
Аршавина опекать Пекарика, 
создавшего на фланге нема-
ло проблем, а Игоря Денисо-
ва - поплотнее действовать с 
Хамшиком. И оба справились 
с заданиями на отлично. Мы 
вновь завладели преимуще-
ством, и думаю, даже должны 
были забивать раньше. Впро-
чем, все равно очень доволен 
- в целом команда проделала 
отличную работу. 

- Многим показалось, что 
в какой-то момент вы были 
готовы заменить Дзагоева, 

выпадавшего в первом тай-
ме из игры.

- Верно подмечено, в пер-
вые двадцать минут дей-
ствительно был недоволен 
Аланом. Все видели, что на 
бровке начал разминаться 
Александр Самедов, но я все 
же решил дать Дзагоеву еще 
немного времени. В пере-
рыве прямо сказал ему, что 
жду улучшения его игры. И он 
все понял, воспользовавшись 
предоставленным шансом. 

- Не выйди команда на 
Евро-2012, вы бы остались 
у ее руля?

- Однозначно нет. Я бы по-
кинул свой пост, данный 
пункт был обговорен в моем 
контракте. Да и какой смысл 
оставаться в России, если не 
можешь выполнить постав-
ленные перед тобой задачи?! 
Но я старался перед матчем 
не думать об этом, все нахо-
дилось в наших руках, и ребя-
та меня не подвели. 

- Как собираетесь отме-
чать успех?

- До вторника не будет ника-
ких празднований. Мы долж-
ны полностью сосредоточить-
ся на матче с Андоррой. 

- А некоторые подумали, 
что до прошлого вторника, 
когда вы впервые об этом 
сказали!

- Я тоже иногда люблю по-
шутить!

Константин МАЛИНИН
Фото

Максима КОНСТАНТИНОВА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Михаил ГЕРШКОВИЧ:
«В атаке пока смысла нет»

ГАЙД-ПАРК

Теперь Адвокаату ни к чему увольняться

КОНЕЧНО ЖЕ, мы все ждем, что наша сбор-
ная на финальном турнире чемпионата Европы 
заиграет более ярко, чем сейчас. Резервы для 
этого есть. Отборочный цикл показал: глав-
ная проблема команды Дика Адвокаата - игра 
в атаке, где, за исключением одного тайма в 
Ирландии, не просматривалось осмысленных 
комбинационных действий. И в решающем 
матче против словаков в Жилине россияне 
создавали опасные моменты прежде всего за 
счет индивидуального мастерства Андрея Ар-
шавина, Алана Дзагоева… К примеру, у той же 
Армении атакующие построения куда более 
осмысленны, при том что класс наших фут-
болистов объективно выше. Значит, вот она 
- возможность для роста. Набор игроков у Ад-
вокаата в целом очень приличный, и искренне 
надеюсь, во время финального этапа подго-
товки к Евро-2012 ему удастся наладить игру 
в нападении и увеличить командную скорость 

(ее, честно говоря, пока не хватает). 
Всегда верю в лучшее, тем более пример 

Гуса Хиддинка, буквально за месяц преобра-
зившего команду к предыдущему чемпионату 
Европы, у нас перед глазами. Так что чудес-
ное перевоплощение возможно и сейчас, хотя 
многое, естественно, зависит от тренерского 
штаба. Некоторых настораживает тот факт, 
что в защитной линии у нас собраны возраст-
ные ребята. Но нельзя не отметить, футбол на 
уровне сборных постарел во всем мире, мно-
гие национальные команды, особенно в обо-
роне, делают ставку на опытных, проверенных 
бойцов. К тому же, если наладим игру впере-
ди, нагрузка на оборону сразу же снизится. 

Михаил ГЕРШКОВИЧ - 
председатель Объединения 
отечественных тренеров, 
экс-главный тренер сборной России

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ:
«Лидерам мешает возраст»

РАД выходу нашей команды на Евро-2012, 
но хочу подчеркнуть: мы заняли первое ме-
сто в так называемой группе жизни, опередив 
соперников, которых просто обязаны были 
опережать. Мало того, сборная России долж-
на была завоевывать путевку заранее, не до-
водя дело до нервотрепки в Словакии. Когда 
один шальной пропущенный удар мог бы по-
ставить ее на грань поражения. Наша коман-
да не доминировала в Жилине в игре против 
очень средней команды, при этом большин-
ство российских футболистов действовали не 
провально, а в свою силу. Мы не увидели ни 
супердвижения, ни суперигры, по сравнению, 
скажем, с матчем Германия - Турция скорости 
были куда ниже. Что лишний раз свидетель-
ствует об удачной для нас жеребьевке. 

Понравился разве что Андрей Аршавин, 
эпизодически напоминавший себя трех-
четырехлетней давности, когда еще блистал в 
«Зените». Возможно, если Андрей будет пере-

живать на турнире в Польше и на Украине вто-
рую молодость, команда за ним потянется. Но 
к лету 2012-го Аршавин не станет моложе, и 
ждать от него фантастической работоспособ-
ности было бы слишком наивно. Как и от боль-
шинства его партнеров по команде, которым 
под тридцать или за тридцать. По сравнению с 
Евро-2008 костяк сборной сохранился, но все 
ребята постарели на четыре года. А этим нель-
зя пренебречь, особенно когда в соперниках 
у тебя могут оказаться Испания, Голландия, 
Германия, Англия, Италия… Поэтому я, чест-
но говоря, отношусь к перспективам сборной 
России в финальном турнире со скепсисом. 
Хотелось бы ошибиться, но, судя по всему, на-
циональная команда нынче достигла своего 
потолка.

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ - 
чемпион СССР-1984, 
экс-главный тренер «Зенита»

Сборная достигла 
своего потолка?

Cумеет ли наша команда прибавить на Евро-2012
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Тамара МОСКВИНА: 

«От шубной войны 
я отказалась»

Великий тренер приглашает всех на шоу, посвященное ее юбилею

ЕЩЕ 26 ИЮНЯ заслужен-
ный тренер СССР и России 
Тамара Москвина отме-
тила громкий юбилей - в 
нынешнем году мэтру оте-
чественного и мирового 
фигурного катания испол-
нилось 70 лет, как, кстати, 
и ее бывшему партнеру 
по льду Алексею Миши-
ну. Столь значимое собы-
тие действительно мож-
но праздновать долго. И 
вот 14 октября в Ледовом 
дворце пройдет грандиоз-
ное шоу, приуроченное к 
юбилею Москвиной. Среди 
его участников будут звез-
ды фигурного катания раз-
ных лет - Алексей Ягудин, 
Наталья Бестемьянова, Ан-
дрей Букин, Татьяна Навка, 
Роман Костомаров, Стефан 
Ламбьель, Бриан Жубер... 
В роли ведущих выступят 
Илья Авербух и Екатери-
на Стриженова. А на про-
шлой неделе в «Юбилей-
ном» состоялся Открытый 
Кубок Санкт-Петербурга на 
«Приз заслуженного тре-
нера Тамары Москвиной», 
в котором приняли участие 
любители. Ну а в «Смене» 
сегодня - откровения про-
фессионала Тамары Моск-
виной.

О первых 
коньках

- Впервые в жизни я прока-
тилась на коньках по замерз-
шей реке Ждановке. Наша 
семья ютилась по соседству в 
общежитии. Отцу, а он у меня 
был военным, нужно было 
поддерживать физическую 
форму. И зимой по воскре-
сеньям он выводил нас - трех 
своих дочерей - на лед Жда-
новки. Мы тогда катались в 
коньках-хоккейках... А когда 
я училась в четвертом классе 
и была круглой отличницей, 
ко мне за парту подсадили 
«на перевоспитание» девочку 
Иру, которая постоянно полу-
чала записки от мальчиков. И 
она мне рассказала, что ходит 
заниматься фигурным ката-
нием. Я тоже захотела. Наде-
ла коньки еще на набережной 
Ждановки, перешла через 
трамвайный мост на стадион 
«Искра» - прямо по трамвай-
ным путям. На зубчиках... И 
прямо так, в коньках, явилась 
к тренеру Ивану Ивановичу 
Богоявленскому. Он посмо-
трел на меня и сказал: «При-
ходи, девочка...»

 О ценностях
- Мне не довелось стать 

олимпийской чемпионкой, 

да и на чемпионатах мира и 
Европы мы с Алексеем Ми-
шиным довольствовались 
лишь вторыми местами - тог-
да блистали Людмила Бело-
усова и Олег Протопопов. Но, 
знаете, я была удовлетворена 
теми достижениями. Говорю 
себе так: хорошо, у меня нет 
золотой медали. Зато у меня 
есть защищенная диссер-
тация, постоянный хороший 
муж и двое детей. И друзья. 
Вот этот «комплекс», или 
package (пакет), как говорят 
американцы, ценен для меня 
больше, чем «золото» любого 
турнира. Потому что я знаю 
многих людей с «золотом» и 
прочими достижениями, у ко-
торых все остальное не сло-
жилось. Может, кого-то это 
и устраивало. Но мне нрави-
лось: пусть среднее, зато всё. 
Правда, была чемпионкой 
СССР. Пятикратной в одиноч-
ном катании и двукратной в 
парном. И я часто себя спра-
шивала: вот есть другие виды 
спорта - больше сотни, и что 
значит в мировом масштабе 
твой чемпионский титул? Ты 
на данный момент довольна, 
тебе нравится? И отвечала: 
всё, это самое главное. Спу-
стись на землю с пьедестала! 
Что такое чемпионский титул 
в парном катании по сравне-
нию с результатами фермы 
по производству молока? Без 
фигурного катания люди мо-
гут прожить, а без молока - 
нет. Конечно, фермер сделал 
для людей больше, чем я. Но 
меня телевизор показывает, а 
его, к сожалению,  - нет. Толь-
ко вот, не будь телевизоров, 
кому бы я была нужна и кто 
бы меня знал? Никто. Так что 
спустись с пьедестала и будь 
тем, кто ты есть.

О шубах
- Были времена, когда все 

наши тренеры-женщины, 
стоя у бортика, устраивали 
своего рода «парад шуб».  А 
мне тогда было трудно кон-
курировать с шубами коллег. 
Они все были из Москвы, и 
там было принято эти шубы 
носить. А у нас в Ленинграде 
все-таки дела обстояли по-
проще. Зрители смотрели на 
тренеров и ахали: ах, какая 
шуба, ах, какая шуба... И за-
видовали. Я подумала: пусть 
лучше мне никто не будет за-
видовать. Если не могу конку-
рировать в шубном смотре, 
значит, должна отличаться, 
стоять «по другую сторону». 
И однажды вышла к бортику 
в строгом таком костюмчике. 
Хотя шуба у меня все-таки 
была. Когда еще сама ката-
лась, на первую же свою пре-
мию приобрела каракулевую 
черную шубу. Но надела ее в 
общей сложности всего раза Бодрость духа, грация и пластика!

ОТКРОВЕНИЯ



два. А то ведь сразу пошли бы 
разговоры: «О! У Москвиной 
наконец-то появилась шуба!»

О психологии
- У нас такая психология: 

чем больше правды гово-
ришь, тем меньше верят. 
Помню, года два назад шла  
на каток вместе с одним че-
ловеком. Навстречу - Мишин. 
А человек - в олимпийской 
форме и с папочкой в руках. 
И Алексей Николаевич спра-
шивает: «Спонсор, небось?» 
Говорю: «Знаешь, да. Пред-
лагает спортсменам, которые 
пойдут в армию, восемь-де-
вять тысяч через полгода!» 
Мишин: «89 тысяч? Чего?» 

Говорю: «Восемь тире девять 
тысяч. Рублей. Через полго-
да...» Он не поверил...

Об учениках
- Кто из учеников стоил мне 

больше всего нервных за-
трат? А я стараюсь ни на кого 
не тратить нервы. Вот сей-
час у меня нервы на что ухо-
дят? На жизнь. Она по всем 
направлениям нервная. А 
спортс мена я воспринимаю 
как данность. И его веду. Те 
же Юко Кавагути с Алексан-
дром Смирновым, они очень 
исполнительные. Но всегда 
ли это хорошо? Не всегда. 
Или наоборот - 16-летний 
фигурист со своим мнени-
ем. Замечательно. Но мне-
ние у него может быть только 
на уровне 16-летнего. С его 
опытом и знаниями. Может 
ли он со мной сравниться в 
«прениях»? Никогда. Но если 
я ему скажу: ты дурак, а я на-
чальник, что будет? Опять же 

ничего хорошего. Поэтому 
от меня требуется убедить, 
переубедить, обхитрить его, 
ввести в заблуждение. То 
есть не победить его, а сде-
лать так, чтобы он рос как 
спортсмен. Чтобы мои знания 
ему помогали. Я легко могу 
сказать 16-летнему новичку: 
«Извини меня, я виновата...» 
Мне это ничего не стоит.  

 О выборах
- Всегда считала себя поли-

тически активным человеком. 
Постоянно смотрю новости 
по телевизору, читаю газеты. 
Хочу быть в курсе того, чем 
живет народ. Непременно 
пойду на парламентские вы-

боры. И на президентские, 
разумеется, тоже. Только за 
кого проголосую, извините, 
говорить не буду. Это личное.

О шоу 
- Надеюсь, праздник в Ле-

довом всем понравится. Его 
организацией занимается 
Илья Авербух, причем уже 
довольно давно - с конца 
июня. Правда, постановка 
шоу будет происходить всего 
за два дня - 13 и 14 октября. 
По-другому никак,   потому 
что все участники шоу репе-
тируют по отдельности, в раз-
ных городах. Что же касается 
любительских соревнований 
в «Юбилейном», то я давно 
хотела их открыть, и это на-
конец произошло. Приятно 
осознавать себя самым опыт-
ным участником. 

Антон ШЕВЦОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА, 

Святослава АКИМОВА
и агентства «Интерпресс»
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Вот сейчас для Юко и Саши все решится...

Тамара Москвина и Алексей Мишин: как же они замечательно смотрятся вместе!

К бортику легенда мирового фигурного катания  до сих пор выходит только в строгом костюме

Цветы - тренеру, матери и жене

«Что такое чемпионский титул 
в парном катании по сравнению 
с результатами фермы 
по производству молока? 
Без фигурного катания люди могут 
прожить, а без молока - нет. 
Конечно, фермер сделал для людей 
больше, чем я».
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В новой тактике нет романтики

Баскетбольный «Спартак» теперь играет более эффективно

Алексей ЗОЗУЛИН: 
«Нам нужны двенадцать капитанов»

Защитник красно-белых уверен, что прошлогоднее фиаско не повторится

НА МИНУВШЕЙ неделе 
питерский баскетболь-
ный «Спартак» не только 
сыграл в домашнем Кубке 
Кондрашина и Белова, но 
и провел в сезоне-2011/12 
первый официальный матч 
в родных стенах, разгро-
мив в квалификации Кубка 
Европы кипрскую команду 
«ЭТА-Энгомис». Но «ЭТА», 
как говорится, только нача-
ло - впереди насыщенный 
сезон, а первое серьезное 
испытание ждет уже на 
днях в стартовом туре Еди-
ной лиги ВТБ против ЦСКА. 
Хотя контуры и стиль ново-
го «Спартака» просматри-
ваются уже сейчас. 

Тактическая 
гибкость

Словенский тренер Юре 
Здовц не терял времени зря, 
сразу начал прививать коман-
де свой фирменный стиль с 
акцентом на защиту. При Цви 
Шерфе в прошлом сезоне 
игра питерской команды во 
многом зависела от настрое-
ния, вдохновения. И когда все 
шло как по маслу, «Спартак» 
показывал весьма зрелищный 
и артистичный баскетбол. Вот 
только в самые важные мо-
менты и в Кубке вызова, и в 
чемпионате ПБЛ вдохновение 
куда-то пропадало. Питерцы 
провалили концовку сезона, 
а ведь классные команды как 
раз и отличает умение до-
биться позитивного исхода 
через не могу, благодаря дис-
циплине и самоотдаче. 

В этом плане наставник-
прагматик Здовц кажется 
перспективнее баскетболь-
ного романтика Шерфа. К 
тому же и нынешний «Спар-

так», хотя и лишился ярких 
лидеров-индивидуалистов 
Генри Домерканта и Антона 
Понкрашова, по составу стал, 
кажется, только сильнее. Воз-
можно, в команде сейчас и 
нет звезд мирового уровня, 
зато все собранные в Пите-
ре баскетболисты способны 

приносить на площадке ре-
альную пользу, а не отбывать 
номер. Что наверняка по-
зволит Здовцу активно при-
менять ротацию состава по 
ходу игр. То есть нынешнему 
«Спартаку» будет легче пере-
ламывать ход неудачно скла-
дывающихся матчей. 

Кириленко 
не будет

Правда, дома в «Юбилей-
ном» против киприотов ничего 
переламывать не пришлось. 
Любопытно, что в стартовой 
пятерке «Спартака» (Гальпе-
рин, Беверли, Лиходей, Жу-
пан и Маврокефалидис) ока-
зался лишь один россиянин. 
Перешедший из «Триумфа» 
Лиходей быстро стал одним 
из лидеров «Спартака». По-
казав, что обладает хорошим 
броском и со средней, и с 
дальней дистанции. Мавро-
кефалидис с его 2,10 вполне 
уверенно смотрится в пози-
ции центра, а Гальперин, Бе-
верли и Павел Сергеев попе-
ременно могут брать на себя 
функции разыгрывающего. 

Хотя чистый первый номер 
команде все же не помешал 
бы. Не исключено, он еще 
появится. Как стало извест-
но «Смене», рассматривает-
ся вариант покупки сильного 
легионера на эту позицию. 
Средства должны найтись, 
ведь Андрей Кириленко после 
долгих раздумий все же пред-
почел перей ти в ЦСКА, а не в 
«Спартак». Точнее, его знаме-
нитая жена предпочла жить в 
Москве, а не в Петербурге. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

В НЫНЕШНЕМ сезоне ка-
питаном «Спартака» стал 
Алексей Зозулин. О пер-
спективах команды и лич-
ных амбициях с одним из 
лучших российских защит-
ников побеседовал корре-
спондент «Смены».

- «Спартаку» в этом се-
зоне предстоит выступать 
сразу в четырех турнирах. 
Расставлены ли перед ва-
шей командой приорите-
ты?

- Естественно, мы постара-
емся добиться успеха и в Еди-
ной лиге ВТБ, и в Кубке Евро-
пы, и в Кубке страны, однако, 
на мой взгляд, национальный 
чемпионат (он начался 6 ок-
тября, но «Спартак» первый 
матч проведет только 6 ноя-

бря. - Прим. авт.) все-таки 
важнее всего. 

- А конкретные цели на 
сезон вам озвучили?

- На презентации команды 
было заявлено, что «Спартак» 
намерен сражаться за победу 
в ПБЛ. Хотя конкретных задач 
перед нами никто не ставил, 
сами понимаем, что способны 
замахнуться на многое. Счи-
таю, вполне по силам претен-
довать на выход в «Финал че-
тырех» Единой лиги ВТБ и на 
медали чемпионата страны. 
В минувшем сезоне какие-то 
отрезки мы проводили ярко, 
но, когда надо было показать 
себя в плей-офф, команды 
не оказалось. Уверен, на сей 
раз подобного не повторится, 
«Спартак» сумеет продемон-
стрировать характер.

- Как работается с настав-
ником Юре Здовцем, кото-
рый изначально объявил о 

ставке на баскетбол «от за-
щиты»…

- Все в команде понимают и 
принимают философию тре-
нера. Здовц - высококласс-
ный, требовательный специа-
лист. Несмотря на уверенную 
победу над «ЭТА-Энгомис», 
он остался не очень доволен 
нашими действиями в защи-
те. Хотя мы и сами понима-
ем: сыграли против киприо-
тов неидеально. Что касается 
стиля игры, то надо понимать 
- в баскетболе игра от защиты 
совсем не похожа на футболь-
ную. Здесь другая специ фика: 
если классно отзащищался, 
больше шансов набрать лег-
кие очки в быстрых отрывах. 
Разве это плохо?

- Обязанности капитана 
накладывают дополнитель-
ную ответственность?

- В какой-то степени. Вне 
зависимости от того, получа-

ется  своя игра или нет, надо 
все время поддерживать 
п артнеров. Хотя, с другой 
стороны, так надо вести себя 
каждому - в хорошей команде 
должно быть 12 капитанов.  

- Прошлый сезон у вас по-
лучился скомканным из-за 
травмы…

- Да, более полугода не 
играл. Даже на сборах наци-
ональной команды послед-
ствия травмы давали о себе 
знать, поэтому рассчитывать 
на место в составе на Евро-
баскете было сложновато. 
Конечно же, рассчитываю вы-
ступить на Играх в Лондоне, 
да и Дэвид Блатт при расста-
вании сказал, что ждет меня 
в сборной. Но в данный мо-
мент все мои мысли только о 
«Спартаке». Физически чув-
ствую себя хорошо и надеюсь 
принести пользу команде. 

Сергей ПОДУШКИН

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

На старте сезона «Спартак» показывает добротный баскетбол

Алексей Зозулин избавился 
от травм

ПОД КОЛЬЦОМ

Календарь 
Единой лиги ВТБ

Группа А.  УНИКС, «Хим-
ки», «Нижний Новгород», 
«Красные Крылья» (все 
- Россия), «Жальгирис» 
(Литва), «Астана Тайгерс» 
(Казахстан), «Калев» (Эсто-
ния), «Будивельник» (Укра-
ина), ВЭФ (Латвия). 

Группа B 

11 октября. «Спартак» - 
ЦСКА (Россия)

16 октября. «Спартак» - 
«Нимбурк» (Чехия)

20 октября. «Спартак» - 
«Локомотив-Кубань» (Рос-
сия)

23 октября. «Проком» 
(Польша») - «Спартак»

27 октября. «Енисей» 
(Россия) - «Спартак»

3 ноября. «Спартак» - 
«Минск-2006» (Белоруссия)

2 декабря. «Азовмаш» 
(Украина) - «Спартак»

3 января. «Летувос Ри-
тас» (Литва) - «Спартак»

9 января. «Нимбурк» - 
«Спартак»

21 января. «Спартак» - 
«Енисей»

3 февраля. «Спартак» - 
«Азовмаш»

15 февраля. 
«Минск-2006» - «Спартак»

25 февраля. ЦСКА - 
«Спартак»

7 марта. «Локомотив-Ку-
бань» - «Спартак»

10 марта. «Спартак» - 
«Проком»

13 марта. «Спартак» - 
«Летувос Ритас»

По четыре лучшие коман-
ды из каждой группы вы-
ходят в плей-офф. Клубы, 
занявшие третьи - четвер-
тые места, попадают в 1/8 
финала, вторые места - в 
четвертьфинал, первые - 
сразу в «Финал четырех», 
который пройдет 2 - 3 мая 
2012 года. 

СТРОГО
ПО РАСПИСАНИЮ

Баскетбол. Кубок Евро-
пы. Квалификация. «Спар-
так» - «ЭТА Энгомис» (Кипр) 
- 83:64 (первый матч - 60:59). 
Кубок Кондрашина и Бе-
лова. Полуфиналы. «Спар-
так» - «Арис» (Греция) - 68:39, 
«Проком» (Польша) - «Калев» 
(Эстония) - 90:64. Финал. 
«Спартак» - «Проком» - 77:65.

РЕЗУЛЬТАТ



Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
и является старейшим городским изданием.

ОВЕН. На работе мо-
жет сформироваться 
новый круг общения.

ТЕЛЕЦ. Не забывайте 
о здоровье. Измените 
свой рацион.

БЛИЗНЕЦЫ. Эта не-
деля потребует от вас 
спокойствия.

РАК. Пора переклю-
читься на новое дело и 
обновить имидж.

ЛЕВ. Используйте вре-
мя для того, что прино-
сит вам радость.

ДЕВА. Вероятно нача-
ло нового интересного 
дела.

ВЕСЫ. Сдержанность 
и осторожность помо-
гут вам.

СКОРПИОН. Неделя 
благоприятна для сме-
ны работы.

СТРЕЛЕЦ. Уезжая из 
дома, проверяйте, не 
забыли ли вы чего.

КОЗЕРОГ. Трудности 
и успехи разделите с 
окружающими.

ВОДОЛЕЙ. Смотрите 
по сторонам, если хо-
тите быть первым.

РЫБЫ. Если не непред-
виденные проблемы, то 
все будет хорошо.

Напоследок   3910 октября 2011 года
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Понедельник, 10 октября Четверг, 13 октября Воскресенье, 16 октября
День +9 День +8 День +12 

Ночь +7 Ночь +4 Ночь +8

Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 760 мм рт. ст.

Ветер - южный, 6 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с Ветер - западный, 4 м/с

Солнце: восход 8.24, заход 19.06 Солнце: восход 8.31, заход 18.57 Солнце: восход 8.39, заход 18.48

Вторник, 11 октября Пятница, 14 октября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +9 День +6

Ночь +5 Ночь +5

Давление - 741 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 6 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с

Солнце: восход 8.27, заход 19.03 Солнце: восход 8.34, заход 18.54

Среда, 12 октября Суббота, 15 октября ЗДОРОВЬЕ. Колебания метеопара-
метров отрицательно скажутся на 
самочувствии людей, страдающих 
сердечно-сосудистыми заболева-
ниями. У них возможны скачки арте-
риального давления, возникновение 
головных и сердечных болей.

День +8 День +12

Ночь +1 Ночь +6

Давление - 748 мм рт. ст. Давление - 757 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 5 м/с

Солнце: восход 8.29, заход 19.00 Солнце: восход 8.36, заход 18.51

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно
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КРОССВОРД
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24
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По горизонтали: 1. Верхняя теплая женская одежда, род кру-
глого плаща. 5. Огонь над горящим предметом. 7. Провинция 
Испании. 8. Овечий евнух. 10. Верхняя часть здания. 12. Да-
моклов ... 14. Нити, идущие вдоль ткани. 15. Беспорядок, пута-
ница. 17. Ричард ..., киноактер из «Красотки». 18. Обеззаражи-
вающий белый порошок. 19. Река в Сибири. 20. Американские 
частушки, приводящие в неистовство российских тинейджеров. 
21. Разновидность брюк. 23. Пистолетная ошибка, которая мо-
жет стать роковой. 25. Герой рассказа А. Гайдара. 27. Супер-
генерал. 29. Массивная четырехугольная колонна, столб. 30. 
Платные услуги с целью подтверждения достоверности финан-
совой отчетности. 31. Российская эстрадная певица по имени 
Анжелика. 32. Часть Великобритании. 

По вертикали: 2. Приток Куры. 3. Промежность. 4. Город-
порт на севере Франции. 5. Многолетний дрейфующий мор-
ской лед. 6. Мелкое двукрылое насекомое. 9. Вещество для 
подкормки растений. 11. Марка грузинского вина. 12. Плата 
за работу в виде угощения (разг.). 13. Обломок керамического 
изделия. 14. Организованное отступление. 16. Без нее невоз-
можен хоккей. 22. Женское имя. 24. «... с молоком» - говорят о 
статной, красивой девушке. 26. Один из официальных языков 
Индии. 28. Шерше ля ... 29. Учебное заведение 80-х.

КРОССВОРД

По горизонтали: 1. Са-
лоп. 5. Пламя. 7. Алава. 8. 
Валух. 10. Крыша. 12. Меч. 
14. Основа. 15. Ералаш. 17. 
Гир. 18. Хлорка. 19. Енисей. 
20. Рэп. 21. Джинсы. 23. 
Осечка. 25. Чук. 27. Аншеф. 
29. Пилон. 30. Аудит. 31. Ва-
рум. 32. Уэльс. 

По вертикали: 2. Аракс. 
3. Пах. 4. Кале. 5. Пак. 6. 
Мошка. 9. Удобрение. 11. 
Ркацители. 12. Магарыч. 
13. Черепок. 14. Отход. 
16. Шайба. 22. Жанна. 24. 
Кровь. 26. Урду. 28. Фам. 
29. ПТУ.

Для помощи следствию просим откликнуться очевидцев 
драки на Нев ском проспекте, 56, у магазина Pai Ban, в 3 часа 
ночи с 18 на 19 сентября, т. 89516090000, т. следователя 
7120357.

Открытое акционерное общество 
«Транссервис»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Транссер-

вис» сообщает о проведении 31 ок-
тября 2011 г. внеочередного общего 
собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей 
повесткой дня:

1. О прекращении полномочий еди-
ноличного исполнительного органа 
Общества.

Собрание состоится по адресу: 
191186, Санкт-Петербург, Волынский 
пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 13.00.
Начало регистрации акционеров - 

12.00.

Дата составления списка акционе-
ров, имеющих право на участие во вне-
очередном общем собрании, - 30 сен-
тября 2011 г.

С информацией (материалами) к со-
бранию можно ознакомиться по адре-
су: 191186, Санкт-Петербург, Волын-
ский пер., д. 3а, литер А, по рабочим 
дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров произво-
дится на основании документа, удосто-
веряющего личность.

Регистрация представителей акци-
онеров осуществляется на основании 
документа, удостоверяющего личность, 
и документа, подтверждающего полно-
мочия представителя, оформленного в 
соответствии с законодательством.

Совет директоров

Открытое акционерное общество 
«ХозОптТорг»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., 

д. 3а, литер А
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «ХозОптТорг» 
сообщает о проведении 31 октября 
2011 г. внеочередного общего собрания 
акционеров в форме совместного при-
сутствия со следующей повесткой дня:

1. О прекращении полномочий еди-
ноличного исполнительного органа 
Общества.

Собрание состоится по адресу: 
191186, Санкт-Петербург, Волынский 
пер., д. 3а, литер А. 

Начало собрания - 13.30.
Начало регистрации акционеров - 

12.30.

Дата составления списка акционе-
ров, имеющих право на участие во вне-
очередном общем собрании, - 30 сен-
тября 2011 г.

С информацией (материалами) к со-
бранию можно ознакомиться по адре-
су: 191186, Санкт-Петербург, Волын-
ский пер., д. 3а, литер А, по рабочим 
дням в часы работы исполнительного 
органа Общества с 30 сентября 2011 г. 

Регистрация акционеров произво-
дится на основании документа, удосто-
веряющего личность.

Регистрация представителей акци-
онеров осуществляется на основании 
документа, удостоверяющего личность, 
и документа, подтверждающего полно-
мочия представителя, оформленного в 
соответствии с законодательством.

Совет директоров

«САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ»
НЕГОСУДАРСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей

профессорско-преподавательского состава:

 профессора кафедры предпринимательского права;
 доцента кафедры предпринимательского права;
 старшего преподавателя кафедры предпринимательского права;

 профессора кафедры теории и истории государства и права;
 доцента кафедры теории и истории государства и права;
 старшего преподавателя кафедры теории и истории государства и права;

 профессора кафедры конституционного и международного права;
 доцента кафедры конституционного и международного права;
 старшего преподавателя кафедры конституционного и международного права.

Срок подачи заявления - месяц со дня публикации.

Документы на конкурс принимаются только от жителей Санкт-Петербурга
и ближайших пригородов по адресу:

192012, Санкт-Петербург, пр. Обуховской Обороны, д. 114, лит. А.
Тел. для справок: 380-00-47.

Уважаемый акционер!

Открытое акционерное общество «Санаторий «Северная Ривье-
ра» (местонахождение: 197720, Россия, Санкт-Петербург, г. Зеле-
ногорск, Приморское шоссе, дом 570) уведомляет Вас о том, что 
31 октября 2011 года в 14 часов 00 минут по московскому времени 
по адресу: 197720, Россия, Санкт-Петербург, г. Зеленогорск, При-
морское шоссе, дом 570, в кабинете Генерального директора в 
здании административного корпуса, состоится Внеочередное об-
щее собрание акционеров в форме собрания (совместное присут-
ствие). Внеочередное общее собрание акционеров созывается по 
инициативе Совета директоров Общества со следующей повесткой 
дня:

1) Определение порядка ведения общего собрания акционеров.
2) Утверждение Устава Общества в новой редакции.

В собрании имеют право участвовать акционеры, включенные в 
список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акцио-
неров, по состоянию реестра акционеров на 03.10.2011 года. Ре-
гистрация участников общего собрания акционеров проводится с 
13 часов 00 минут по московскому времени по адресу: 197720, Рос-
сия, Санкт-Петербург, г. Зеленогорск, Приморское шоссе, дом 570, 
в приемной Генерального директора. Акционерам - физическим 
лицам для регистрации при себе необходимо иметь паспорт или 
иной заменяющий его документ, удостоверяющий личность. В слу-
чае невозможности личного участия в общем собрании акционеров 
Вы можете передать право голоса другому лицу, оформив доверен-
ность в соответствии с требованиями действующего законодатель-
ства Российской Федерации.

Вы можете ознакомиться с информационными материалами к 
общему собранию акционеров по адресу: 197720, Россия, Санкт-
Петербург, г. Зеленогорск, Приморское шоссе, дом 570, в прием-
ной Генерального директора, с 05.10.2011 года по 30.10.2011 года 
с 09 часов 00 минут до 15 часов 00 минут ежедневно в рабочие дни, 
а в день проведения общего собрания акционеров - во время и по 
месту его проведения.

Совет директоров 

РЕКЛАМА
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